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Российско-китайские переговоры состоялись в Москве

21 марта 2023 года в Московском Кремле успешно состо-
ялись переговоры Президента Российской Федерации Влади-
мира Путина с Председателем Китайской Народной Республики 
Си Цзиньпином.

После церемонии официальной встречи, прошедшей в Георги-
евском зале Большого Кремлёвского дворца, началась беседа главы 
Российского государства с Председателем КНР. Позже российско- 
китайские консультации продолжились в расширенном составе.

Обсуждались актуальные вопросы дальнейшего развития отноше-
ний всеобъемлющего партнёрства и стратегического взаимодействия 
между Россией и Китаем, углубления сотрудничества на междуна-
родной арене.

Президент России Владимир Путин встретился 
с Министром обороны КНР Ли Шанфу

16 апреля 2023 года Президент России Владимир Путин в Кремле 
провёл встречу с членом Государственного совета, Министром обороны 
Китайской Народной Республики Ли Шанфу. Во встрече также принял 
участие Министр обороны России Сергей Шойгу.

Владимир Путин поприветствовал Ли Шанфу и подчеркнул, что со-
стоявшийся в марте визит Председателя Китайской Народной Республики 
Си Цзиньпина прошёл очень продуктивно, в том числе, по линии сотруд-
ничества военных ведомств.

Президент отметил, что между Россией и Китаем по всем направлени-
ям идёт хорошее развитие отношений и по линии военных ведомств осу-
ществляется активная работа, сотрудничество в сфере военно- технического 
взаимодействия, регулярно происходит обмен полезной информацией, 
проводятся совместные учения на разных театрах: в Дальневосточном ре-
гионе и в Европе. В учениях принимают сухопутные, морские и воздушные 
вой ска.

Владимир Путин заявил, что это ещё одно важнейшее направление, которое 
укрепляет исключительно доверительный, стратегический характер отношений 
между двумя странами.

Ли Шанфу уважительно поприветствовал Владимира Путина и поблагода-
рил его за то, что он нашёл время для встречи. По словам Министра обороны 
Китая, для него это большая честь.

Он отметил в своей речи, что в 2017 году состоялся визит военной деле-
гации Китая в Россию в рамках заседания Комиссии по военно- техническому 
сотрудничеству, в составе которой был и Ли Шанфу. Это первый его зарубежный 
визит с тех пор, как он занял пост Министра обороны и Россия была выбрана для 
него специально, чтобы подчеркнуть особый характер и стратегическое значение 
двусторонних отношений.

По словам Ли Шанфу, уже проведено 40 встреч с Владимира Путина 
и Си Цзиньпина. В 2013 году Председатель КНР был впервые в России с визи-
том после того, как занял свой пост, и спустя 10 лет, после переизбрания главой 
китайского государства, он снова прибыл в Россию в качестве своего первого 
зарубежного визита.

В последнее время сотрудничество России и Китая в военной и военно- 
технической областях развивается очень хорошо. Это вносит большой вклад 
в обеспечение глобальной и региональной безопасности.

Визит Министра обороны Китая – это реализация договорённостей лидеров 
двух государств, которые были достигнуты в ходе переговоров в Москве в марте 
2023 года.

Дипломатические отношения между двумя державами насчитывают более 
70 лет. Естественно, в этом играет ключевую роль дипломатия лидеров, которые 
устанавливают стратегические цели для развития. Кроме того, личная дружба Пре-
зидента РФ с Председателем КНР играет большую роль. Насыщенные переговоры 
между российскими и китайскими делегациями, а особенно между лидерами двух 
государств, определяют направления сотрудничества на будущую перспективу.

 В МИРЕ  Автор статьи Сергей Удалов

АРМИЯ И ВПК  Автор статьи Сергей Удалов

В рамках государственного визита Си Цзиньпина в Россию подписан 
пакет документов, в частности Совместное заявление об углублении отно-
шений всеобъемлющего партнёрства и стратегического взаимодействия, 
вступающих в новую эпоху, и Совместное заявление о плане развития 
ключевых направлений российско- китайского экономического сотруд-
ничества до 2030 года.

Завершив переговоры, главы государств сделали заявления для СМИ.
Позже в Грановитой палате состоялся государственный обед от имени 

Президента Российской Федерации в честь Председателя Китайской 
Народной Республики.

Си Цзиньпин находился в России по приглашению Владимира Путина 
с трёхдневным государственным визитом. Накануне, 20 марта, состоялась 
встреча лидеров двух стран.

Текст речи Владимира Путина приводит официальный сайт Президента:

«Уважаемый господин Председатель! 
Уважаемые коллеги! Друзья!

Программа государственного визита Предсе-
дателя КНР господина Си Цзиньпина в Российскую 
Федерацию весьма насыщенна.

Вчера вечером мы обстоятельно обсудили 
весь комплекс вопросов двусторонней повестки 
дня, актуальные международные и региональные 
проблемы.

На только что завершившихся переговорах в узком составе прове-
дён весьма содержательный и откровенный обмен мнениями о перспек-
тивах дальнейшего развития российско- китайских связей и укреплении 
координации на мировой арене.

И сейчас в расширенном составе – с участием делегаций – предсто-
ит детально рассмотреть практические аспекты нашего взаимодей-
ствия в различных областях.

Напомню, что в декабре прошлого года, во время переговоров по ви-
деосвязи с господином Си Цзиньпином, мы условились подумать над 
новыми целевыми ориентирами взаимодействия, причём не только 
в количественном, но и в качественном отношении.

Результатом этой договорённости стала подготовка к нынеш-
нему визиту двух важных концептуальных документов. Имею в виду 
Совместное заявление об углублении российско- китайских отношений 
всеобъемлющего партнёрства и стратегического взаимодействия, 
вступающих в новую эпоху, а также Совместное заявление о плане 
развития ключевых направлений российско- китайского экономического 
сотрудничества до 2030 года.

Эти два документа задают для правительств, деловых и обще-
ственных кругов наших стран ориентиры на перспективу, формируют 
долгосрочные цели по реализации стоящих перед нашими странами 
схожих задач всестороннего национального развития.

Координирующую роль в обеспечении этой амбициозной задачи при-
зван играть механизм регулярных встреч глав правительств, повестка 
дня которого охватывает все направления кооперации России и Китая.

Несмотря на последствия пандемии и санкцион ный прессинг, то-
варооборот в 2022 году достиг исторически рекордной отметки –
185 миллиардов долларов... 

Ожидается, что в нынешнем году Россия и Китай не только вый-
дут на объём торговли в 200 миллиардов долларов, о чём мы договарива-
лись с нашими друзьями раньше – несколько лет назад, но и превзойдут 
этот рубеж...».
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Президент России посетил штаб группировки войск «Днепр» и штаб национальной гвардии «Восток»
АРМИЯ И ВПК  Автор статьи Сергей Удалов

Верховный Главнокомандующий Вооружёнными Силами Российской 
Федерации Владимир Путин посетил штаб группировки вой ск «Днепр» 
на Херсонском направлении и штаб национальной гвардии «Восток» в Лу-
ганской Народной Республике.

В ходе совещания в штабе группировки вой ск «Днепр» обсуждалась си-
туация на Херсонском и Запорожском направлениях. Президент заслушал до-
клады командующего Воздушно- десантными вой сками генерал- полковника 
Михаила Теплинского, командующего группировкой вой ск «Днепр» генерал- 
полковника Олега Макаревича и других военачальников. В штабе национальной 
гвардии «Восток» в ЛНР Владимир Путин принял доклады генерал- полковника 

Александра Лапина, других высших офицеров об обстановке на соответствующем 
направлении.

Президент России поздравил военнослужащих с праздником Пасхи и подарил 
им копии икон. По его словам, они принадлежали одному из наиболее успешных 
Министров обороны «Российской Империи» XIX века.

В конце марта 2023 года Владимир Путин совершил первый 
визит в Донбасс, в город Мариуполь, и осмотрел новые жилые 
кварталы города. По его словам, они ничем не хуже московских. 
Президент лично управлял автомобилем в ходе осмотра городских 
объектов и оценил хорошее состояние дорог. Его сопровождал 
Заместитель председателя Правительства РФ Марат Хуснуллин. 
Глава государства также пообщался с местными жителями.

Президент России провёл совещание по экономическим вопросам
НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА  Автор статьи Сергей Удалов

11 апреля 2023 года Президент России Владимир Путин в режиме 
видеоконференции провёл совещание по экономическим вопросам.

В совещании приняли участие Председатель Правительства Михаил Мишу-
стин, Руководитель Администрации Президента Антон Вайно, Первый замести-
тель Председателя Правительства Андрей Белоусов, Заместитель Председателя 
Правительства Марат Хуснуллин, помощник Президента Максим Орешкин, Ми-
нистр экономического развития Максим Решетников, Министр финансов Антон 
Силуанов, Председатель Центрального банка Эльвира Набиуллина.

На совещании обсуждались текущие экономические вопросы, жилищное 
строительство, динамика макропоказателей, рассмотрение правительственного 
прогноза социально- экономического развития России, на основе которого вы-
страиваются меры поддержки граждан и формируется федеральный бюджет.

Президент отметил, что при подготовке нынешнего бюджета Правитель-
ство исходило из ожидаемого снижения ВВП на 2,9% в 2022 году и на 0,8% 

в 2023 году. Сейчас на фоне позитивной статистики оценки были пересмотрены 
и значительно улучшены.

«Прогноз социально- экономического развития на ближайшие годы должен 
быть максимально объективным – это важно и для системы государствен-
ного управления, и для всей отечественной экономики».

Президент Российской Федерации Путин Владимир Владимирович.
По оперативным данным, с начала апреля 2023 года 

розничный торговый оборот прибавил около 25%. Увеличи-
вается и рост погрузки на железных дорогах, в марте этого 
года показатель был около 2%, то в начале апреля – уже 
3,6%. Рост отмечается как по внутренним, так и по внешне-
торговым перевозкам. Индекс деловой активности в мар-
те достиг 56,8 пунктов, что является третьим значением 
за всю историю и свидетельствует о растущей деловой 
активности у предпринимателей.

Президент России провёл совещание по социально-
экономическому развитию Крыма и Севастополя

НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА  Автор статьи Сергей Удалов

Президент России Владимир Путин в режиме видеоконференции провёл 
совещание по вопросам социально- экономического развития Республики 
Крым и города Севастополя. На нём обсуждались достигнутые результаты 
и приоритетные задачи на будущее.

В начале совещания Президент поздравил крымчан, севастопольцев и всех граж-
дан нашей страны с наступающим Днём воссоединения Крыма с Россией – 18 марта.

«Очевидно, что для Крыма и Севастополя вопросы безопасности имеют приори-
тетный характер, особенно сегодня. И мы сделаем всё, чтобы пресечь любые угрозы».

Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин.
По словам Президента, будут реализованы все планы по повышению качества жизни людей, доходов семей, 

по наращиванию инвестиционного, промышленного, аграрного, туристического потенциала регионов, поддержке 
предпринимательства и деловой инициативы, по созданию новых рабочих мест, реализации конкретных проектов 
в сферах транспортной и энергетической инфраструктуры, ЖКХ, здравоохранения, образования, культуры.

Главным инструментом такой комплексной работы послужит государственная программа социально- 
экономического развития Республики Крым и Севастополя до 2027 года с общим объёмом финансирования 
свыше 1,6 триллиона руб лей. Следует отметить, что большая часть этих средств уже была выделена, в том 
числе более 116 миллиардов руб лей за 2022 год. На сегодняшний день вложенные инвестиции работают 
на развитие регионов и уже приносят отдачу.

Владимир Путин выразил благодарность всем, кто участвует в реализации данной 
программы: Правительству РФ и профильным ведомствам, региональным властям, му-
ниципалитетам, трудовым коллективам и предприятиям.

Он также отметил, что за прошедшие годы созданы и введены в эксплуатацию сот-
ни важных объектов самого разного профиля, в том числе: симферопольский аэропорт, 
современная трасса «Таврида», Крымский мост, восстановление которого после терро-
ристической атаки продолжается. 

Автомобильное сообщение по мосту уже открыто, продвигается ремонт железнодо-
рожных путей.

Президент России провёл совещание 
с постоянными членами Совета Безопасности РФ

НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА  Автор статьи Редакция

31 марта 2023 года Президент России Владимир Путин провёл в режиме 
видеоконференции оперативное совещание с постоянными членами Совета 
Безопасности Российской Федерации. На повестке дня обсуждалась обнов-
лённая Концепция внешней политики страны и другие актуальные вопросы.

В совещании приняли участие Председатель Правительства Михаил Мишустин, 
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, Председатель Государ-
ственной Думы Вячеслав Володин, Заместитель Председателя Совета Безопасности 
Дмитрий Медведев, Руководитель Администрации Президента Антон Вайно, Секре-
тарь Совета Безопасности Николай Патрушев, Министр внутренних дел Владимир 
Колокольцев, Министр иностранных дел Сергей Лавров, Министр обороны Сергей Шойгу, директор Федераль-
ной службы безопасности Александр Бортников, директор Службы внешней разведки Сергей Нарышкин и 
специальный представитель Президента по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта 
Сергей Иванов.

По словам Президента страны, кардинальные изменения в международной жизни потребовали скоррек-
тировать ключевые документы стратегического планирования, в том числе Концепцию внешней политики РФ, 
в которой определены принципы, задачи и приоритеты дипломатической деятельности.

Министерство иностранных дел, совместно с Администрацией Президента, аппаратом Совета Безопасно-
сти, Правительством и другими ведомствами актуализировало и привело данную Концепцию в соответствие 
с современными геополитическими реалиями. Уже 31 марта Президент России подписал 
Указ об утверждении обновлённой Концепции.

По словам Министра иностранных дел Сергея Лаврова, обновлённая Концепция 
развивает внешнеполитические положения Стратегии национальной безопасности, ко-
торая была утверждена в 2021 году. Зафиксирована высокая степень преемственности с 
предыдущей редакцией от 2016 года в том, что касается основополагающих принципов 
российской внешней политики, её самостоятельности и нацеленности на создание бла-
гоприятных внешних условий для развития нашей страны, обеспечения её безопасности 
и повышения благосостояния граждан.

НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА  Автор статьи Виктор Удалов

05 апреля 2023 года в Московском Кремле прошла встреча Президента 
Российской Федерации Владимира Путина с Президентом Республики Бе-
ларусь Александром Лукашенко. На встрече обсуждался Высший Госсовет 
Союзного государства, который проводился 6 апреля и возможности совмест-
ной работы двух держав.

В начале беседы Владимир Путин поприветствовал Александра Лукашен-
ко и поздравил с Днём единения народов России и Белоруссии, который от-
мечался 02  апреля. Он также отметил, что уже многое сделано в  результате 
совместной работы по всем направлениям, включая взаимодействия на между-
народной арене, решение вопросов обеспечения безопасности двух государств 

и успехи в области экономики. За  год товарооборот между Россией и Бело-
руссией увеличился на 12%. Однако, остаются вопросы, связанные с союзным 
строительством.

Президент Белоруссии отметил, что два года назад было 
определено, что в рамках строительства Союзного государства 
было намечено 28 программ, из которых около 80% реализо-
ваны правительствами.

Частые встречи лидеров двух держав как раз были свя-
заны с тем, чтобы не было торможения при выполнении дан-
ных программ. При этом, в случае возникновения торможения 
в правительствах, Президентами принимались решения, да-
ющие программам ход для реализации.

В Москве состоялась встреча Президента России и Президента Белоруссии

Президент России Владимир Путин встретился с Президентом Сирии Башаром Асадом

НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА  Автор статьи Редакция

15 марта 2023 года в Московском Кремле прошла встреча Пре-
зидента Российской Федерации Владимира Путина с Президентом 
Сирийской Арабской Республики Башаром Асадом.

Владимир Путин тепло поприветствовал Асада и поблагодарил его 
за то, что он принял приглашение посетить Москву.

По словам российского лидера, Россия и Сирия находятся в постоян-
ном контакте и отношения развиваются. Благодаря совместным усилиям 
двух стран и решающему вкладу российских Вооружённых Сил в Сирии 
достигнуты существенные результаты в борьбе с международным терро-
ризмом, что даёт возможность стабилизировать социально- экономическую 
и внутриполитическую ситуацию в САР.

Землетрясение в Сирии усугубило ситуацию, но Россия продолжает оказы-
вать поддержку. Например, свой вклад в устранение последствий катастрофы 
внесли подразделения Министерства по чрезвычайным ситуациям и ВС РФ.

Президент России отметил, что за 2022 год зафиксирован рост то-
варооборота между Россией и Сирией на 7%, а в 2024 году наши страны 
отметят 80-летие со дня установления дипломатических отношений.

«Сегодняшнюю нашу работу я предлагаю провести в два этапа: на первом 
этапе – вместе с нашими коллегами из обеих стран, и затем уже у нас будет 
возможность в ходе рабочего завтрака поговорить тет-а-тет. Есть все воз-
можности обсудить практически все наиболее важные темы нашего сотруд-
ничества. Я очень рад Вас видеть. Добро пожаловать!»

Президент Российской Федерации Путин Владимир Владимирович.

Башар Асад отметил, что очень доволен пребы-
ванием в Москве и обсуждением разных вопросов, 
которые перед нами стоят. Встречи между разны-
ми чиновниками с обеих сторон не прекращаются. 
Но, скорее всего, разные перемены, которые проис-
ходят на международной арене, вынуждают лидеров 
двух стран всё чаще и чаще встречаться, чтобы понять, по какой рамке 
двигаться дальше.

Сирийский лидер выразил благодарность Владимиру Путину и мини-
стерствам, которые помогали с бороться с последствиями землетрясения. 
Это действительно повлияло на уменьшение количества жертв, раненых, 
помогло в принципе уменьшить ущерб от последствий землетрясения.

Асад также поблагодарил Путина от лица всего сирийского народа на-
рода за стойкую позицию Российской Федерации на международной арене.

«Это позиции, которые исходят из суверенитета Сирийской Араб-
ской Республики и единства её земель. Отражение террора и также 
отталкивание всех иностранных наземных вооружённых сил, которые 
там находятся нелегально. Несмотря на то что Россия сейчас также 
ведёт спецоперацию, её позиции такие же, они не изменились».

Президент Сирийской Арабской Республики Башар Асад.
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Президент России провёл совещание по социально-
экономическому развитию Крыма и Севастополя

Президент России посетил съезд Российского союза промышленников и предпринимателей
НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА Автор статьи Сергей Удалов

Владимир Путин принял участие в пленарном заседании еже-
годного съезда Российского союза промышленников и предпри-
нимателей (РСПП).

Текст речи лидера государства приводит официальный сайт Президента:
«Уважаемый Александр Николаевич! 
Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

Признателен вам за приглашение. И прежде всего хочу попри-
ветствовать участников съезда Российского союза промышленников 
и предпринимателей.

Александр Николаевич сейчас рассказывал: у вас уже пару дней 
работа идёт, сегодня выступали все ключевые члены Правительства –
надеюсь, что диалог состоялся и многие вещи стали яснее, понятнее. 
И вообще, хорошо, что диалог продолжается постоянно.

Хочу поблагодарить вас и ваши многотысячные трудовые кол-
лективы, ваши предприятия за работу, за вклад в развитие страны.

Ваша авторитетная организация объединяет крупнейшие компании, 
которые занимают ведущие позиции во многих отраслях отечественного 
производства, играют ключевую роль в экономике в целом, в промышленно-
сти, сельском хозяйстве, финансах, в сфере транспорта и других секторах.

Что очень важно, РСПП активно вовлечён в общенациональную 
повестку, имеет свои взгляды и предложения: что нужно сделать 
для повышения темпов и устойчивости экономического роста, как 
поддержать развитие регионов нашей страны, нарастить их промыш-
ленный, технологический, инфраструктурный и кадровый потенциал, 
в том числе и в целом как сделать нашу страну сильнее, успешнее, 
конкурентоспособнее.

Такая активная, созидательная позиция РСПП и бизнес- сообщества 
в целом особенно востребована сейчас, то есть она востребована, 
конечно, всегда, но сейчас, в силу известных обстоятельств, – в осо-
бенности, когда российская экономика обретает принципиально иное 
качество, начинает развиваться по новой модели, о чём было сказано 
недавно и в Послании Федеральному Собранию.

Напомню, что максимальный спад ВВП России по прошлому году был 
зафиксирован в июне – это, по-моему, 4,7 процента. Причины извест-
ны – это санкционная вой на, беспрецедентные вызовы в глобальной 
экономике и торговле, в целом в системе международных отношений, 
и эти проблемы, как вы знаете, не нами создавались. Вызовы, с кото-
рыми Россия, да и никакая другая, наверное, страна в мире, ещё не стал-
кивалась в современной истории. Это всё лежит в основе, является 
причиной того, о чём я только что сказал.

С тех пор – начиная с июля – тем не менее наша экономика пере-
шла к росту. За этими достижениями – напряжённая работа тысяч 
компаний и труд многих миллионов специалистов, их ответственное, 
профессиональное отношение к делу, стремление к развитию, к защите, 
к развитию своей собственной страны.

Мы видим, как позитивные тенденции в российской экономике на-
бирают силу, и во втором квартале текущего года также ожидаем 
существенное увеличение ВВП по сравнению с уровнем прошлого года.

Что сегодня определяет состояние отечественных отраслей про-
изводства? Формирует новый экономический тренд?

Первое. Нам удалось компенсировать фактическое закрытие за-
падных рынков, расширить внешнеторговые контакты России с го-
сударствами быстрорастущих регионов мира. Вы знаете, мы и так 
и в предыдущие годы – до всех этих кризисных явлений и специальных 
операций – ориентировались постепенно, постепенно на быстрораз-
вивающиеся рынки.

Теперь ситуация сложилась таким образом, что выяснилось, что мы 
делали это не напрасно, более того – даже делали меньшими темпами, 
чем должны были делать, но ничего: мы этот темп просто продолжаем. 
За последний год наш товарооборот с этими регионами мира, с этими 
странами рос двузначными темпами и продолжает увеличиваться.

Кстати говоря, хотел бы для справки добавить: в целом внеш-
неторговый оборот России за 2022 год вырос на 8,1 процента – до 850 
миллиардов долларов, в том числе экспорт вырос почти на 20 процен-
тов – 19,9, а импорт сократился почти на 12—11,7 процента. Про-
фицит торгового баланса составил 332 миллиарда долларов – это 
на 70 процентов больше, чем в 2021 году. Мы с вами находимся в Доме 
музыки – вот такая хорошая музыка.

Отмечу здесь и руководителей российского бизнеса, их управленче-
ские команды, которые в короткие сроки в условиях серьёзного внешнего 
давления сумели перестроить инвестиционные и торговые цепочки, 
наладили логистические маршруты, открыли новые направления для 
кооперации и сотрудничества с предсказуемыми, добросовестными 
зарубежными партнёрами.

Надо сказать, и хочу это отметить: конечно, это заслуга – ваша 
и ваших команд, но мы с вами знаем, – так, по-семейному скажу, – кто 
даёт советы нашим недоброжелателям, как нас побольше и где уще-
мить, но те, кто остался здесь и реально работает, оказались умнее, 
энергичнее, эффективнее тех, кто уехал и даёт там советы нашим 
недоброжелателям. И успех очевидный, я сейчас, только что об этом 
сказал. Очевидно также, что государство продолжит делать всё 
необходимое для того, чтобы такое взаимодействие укреплялось.

Президент России открыл Год педагога и наставника
НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА Автор статьи Сергей Удалов

2 марта 2023 года в режиме видеоконференции прошла встреча 
с участниками пилотной образовательной программы «Школа на-
ставника», на которой Президент России Владимир Путин открыл 
Год педагога и наставника в нашей стране.

Речь Владимира Путина приводит официальный сайт Президента:
«Дорогие друзья!

Я рад всех вас видеть и приветствовать всех участников программ 
Центра знаний «Машук» – преподавателей школ, колледжей, вузов.

Именно в вашу честь, в честь ваших коллег из всех регионов нашей боль-
шой страны, сотен тысяч замечательных, преданных своему делу людей, 
причём разных поколений, 2023 год объявлен в России Годом педагога и на-
ставника. И прежде всего это замечательный повод сказать вам спасибо.

Уверен, всех нас объединяют самые искренние чувства благодар-
ности и признательности к своим учителям, которые помогали нам 
в начале жизненного и профессионального пути, делились не толь-
ко знаниями, но и душевной теплотой, гордились нашими победами, 
из которых, как говорил поэт Андрей Дементьев, и слагается счастье 
учителя.

И конечно, задача, смысл проведения Года педагога и наставника 
как раз и состоит в том, чтобы привлечь внимание общества к труду 
людей, которые отдают своё время и силы детям, молодёжи, нашему 
будущему. Убеждён, нужно больше рассказывать о том колоссальном 

вкладе, который внесли и вносят сегодня учителя, наставники в успех 
и достижения всей страны.

Подчеркну: историческая миссия отечественной системы образо-
вания всегда состояла в воспитании гражданственности и патрио-
тизма, ответственности за судьбу страны. Эти ценности воплощены 
в трудах наших великих педагогов, которых знает весь мир, – это 
Макаренко, Сухомлинский и другие, в каждодневном подвиге учителей 
поколения Великой Отечественной вой ны, в подвижничестве мастеров 
производственного обучения, которые вместе со своими воспитанни-
ками поднимали заводы, предприятия в послевоенное время.

Слово, мудрость педагогов вдохновляли учеников на научные, тех-
нологические триумфы, спортивные рекорды и так далее, служили 
надёжным ориентиром в труде, в избранной профессии в пору самых 
сложных и тяжёлых испытаний.

А сейчас, как мы знаем, солдаты и офицеры армии России, воспитан-
ные нашей школой, нашими учителями, наставниками, мужественно, 
героически исполняют свой долг, защищают Россию, наших людей, за-
щищают от неонацистов и от террористов – таких, которые восемь 
лет мучили и убивали людей на Донбассе, таких, которые в Москве убили 
Дарью Дугину, таких, которые сегодня совершили очередной терро-
ристический акт, очередное преступление: проникли на приграничную 
территорию и открыли огонь по гражданским лицам. Видели, что 
это гражданская машина, видели, что там сидят гражданские лица 
и дети, – «Нива» обыкновенная. Открыли огонь по ним.

Именно такие люди и ставили перед собой задачу 
лишить нас исторической памяти, лишить нас своей 
истории, лишить нас своих традиций, языка. Я хочу 
сейчас процитировать нашего выдающегося педаго-
га Константина Дмитриевича Ушинского, 200 лет 
со дня рождения которого отмечаем в этом году. Он 
называл «невыносимым насильем» попытки отнять 
у народа его язык, оборвать ту самую «прочную связь, соединяющую поко-
ления в одно великое историческое живое целое».

Это насилие, настоящее преступление совершают как раз неона-
цисты, о которых я сейчас сказал, и их хозяева. Уверен, что и о сегод-
няшнем преступлении эти самые хозяева не вспомнят, никто даже 
не обратит на это внимания. Но вновь повторю: ничего у них не полу-
чится – мы их дожмём.

А вы, ваши коллеги, учителя России воспитали достойных учеников, 
защитников Отечества. Своим примером вы научили их отличать под-
лость от правды, предательство – от честности и справедливости, 
привили им по-настоящему великое, определяющее всю нашу жизнь 
чувство глубокой, искренней любви к Родине.

Я хочу поблагодарить педагогическое сообщество, наших учителей 
и наставников за ваших учеников, за вашу неизменную веру в Россию 
и за то, что вы передаёте им, вашим ученикам, эту веру.

Поздравляю вас с началом Года педагога и наставника и желаю вам 
удачной, интересной работы и хорошего общения...».

От Российской империи и Абиссинии к Российской Федерации и Федеративной республике Эфиопии
В МИРЕ Автор статьи Татьяна Жоливе

2023 год проходит под знаком Африки и в Санкт- Петербурге 
в июле состоится второй Саммит «Россия- Африка». Следует отме-
тить значимую дату – в этом году в феврале исполнилось 125 лет 
с момента установления официальных дипломатических отношений 
между Россией и Эфиопией.

Большинство людей в нашем обществе многого не знает об Эфиопии 
и единственная ассоциация у обычного человека при её упоминании –
это Ганнибал, прадед А. С. Пушкина. При этом Эфиопия на самом деле 
имеет богатую историю, культуру и свою объединяющую роль в Африке –
в Аддис- Абебе находится штаб-квартира Африканского Союза.

По этой далёкой стране путешествовал русский поэт Н. С. Гумилёв 
и у него собралась большая коллекция предметов африканской культуры, 
которая теперь представлена в Кунсткамере в Санкт- Петербурге.

Несмотря на сильные культурные различия, духовному сближению 
наших стран способствовала православная религия. Не вдаваясь глубоко 
в богословские отличительные черты, Эфиопия тоже в большинстве своем 
православная страна, только с богословской традицией 5-го века, так 
называемой дохалкидонской. Тем не менее, православное христианство –
это и есть главный мотив для сближения.

Интерес стран друг к другу возник еще задолго до установления 
дипотношений. Пётр Первый в последние годы своего правления хотел 
отправить в Эфиопию посольство или экспедицию. Но его намерению 
не суждено было исполниться.

В 1898 году несколько факторов позволили наконец двум державам 
официально установить дипотношения:

1.  Всё больше росло влияние России после победы над Турцией 
в 1878 году на Ближнем Востоке и в Северо- Восточной Африке.

2.  У России была вынужденная необходимость противостоять ан-
глийскому влиянию в Африке.

3.  Глубокий интерес со стороны русской православной церкви в лице 
архимандрита Порфирия Успенского – глава русской православ-
ной духовной миссии в Святой земле. В 1866 году он представил 
в правительственные структуры план по сближению двух стран 
в статье «Участие России в судьбе Абиссинии».

4.  Деятельность врачей из Российского общества Красного Креста, 
которые помогали раненым после итало- эфиопской вой ны.

5.  Русские путешественники, побывавшие в Эфиопии, предлагали 
российскому правительству сблизиться с этой страной.

6.  С эфиопской стороны предпринимались неоднократные попытки 
установить отношения.

Ещё одной причиной установления официальных дипотношений 
следует считать статью С. Д. Молчанова, полковника Генштаба, опубли-
кованную в 1896 году в газете «Санкт- Петербургские ведомости» под 
заголовком «Значение Абиссинии». Он писал:

«С первого взгляда может показаться, что у России в Африке нет ни-
каких интересов: колоний нам не надо, так как Сибири хватит на многие 
годы, – торговые отношения заводить, когда у нас Азия под боком, да еще 
при косности нашего купечества, является просто праздным занятием…

Не таким представляется вопрос, если посмотреть на него с точки 
зрения более широкой, – не одних лишь земельных приобретений и тор-
говых выгод. Наш исконный враг – всегда и везде – Англия простерла 
свою хищную руку над Африкой… Эфиопская империя лежит на дороге 
от Каира до Капштадта. Следовательно, Эфиопская империя по са-
мой природе вещей – непримиримый враг Англии и наша естественная 
союзница. Союз с Эфиопией, подобно французско- русскому союзу, – по-
литическая необходимость, а потому Россия призвана, по мере сил 
и возможностей, поддерживать Эфиопскую империю».

Абиссиния на карте мира
17 февраля 1898 года началась официальная история дипломатических 

отношений России и Эфиопии. Дипломат П. М. Власов со своей непростой 
задачей – оправдать оказанную ему честь Николаем II быть политическим 
советником, но при этом не поссориться с представительствами европейских 
держав – успешно справился. За добрую службу Негус-негести (Император) 
Эфиопии Менелик II наградил Власова орденом «Эфиопской звезды».

К сожалению, дипотношения прерывались на длительный пери-
од из-за революций в России с 1917 года и были возобновлены только 
в 1943 году по инициативе Эфиопии. Эфиопская монархия тяжело пере-
жила известие о расстреле царской семьи дружественного себе по монар-
хическому духу государства. Тем не менее, Эфиопия – одна из немногих 
стран в мире и единственная в Африке, с кем у России такая продолжи-
тельная история двусторонних отношений без навязывания друг другу 
условий и поиска собственной выгоды.

Во время выступления Императора Хайле Селас-
сие I на заседании Лиги Наций в 1936 году, когда 
фашистская Италия уже оккупировала Эфиопию, 
СССР – одна из немногих стран, которые выступили 
в поддержку Эфиопии. Лига Наций не защитила 
африканскую страну. Англичане, номинально союз-
ники Эфиопии на тот момент, помогли освободиться 
от итальянской оккупации только в 1941 году, когда 
сами британцы уже определились, с какой стороны 
баррикад они находятся.
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Второе. Хорошо прибавляет внутренний спрос. По оценкам, уже 
в апреле мы выйдем на темпы роста розничного товарооборота не ме-
нее пяти процентов, причём в реальном выражении.

Что здесь важно и на что хотел бы обратить внимание. Речь идёт 
не о каком-то случайном всплеске: как отмечают эксперты, внутренний 
спрос вышел на траекторию устойчивого долгосрочного роста. В его 
основе – стабильность нашего рынка труда, увеличение зарплат и до-
ходов граждан, а также снижение инфляции.

Ожидается, что по итогам марта инфляция составит меньше 
четырёх процентов. У разных экспертов разные мнения, в том числе 
и здесь присутствующих: кто-то говорит четыре, кто-то говорит 
меньше, кто-то говорит пять – в таком примерно ключе. Но ясно, что 
это будет целевая инфляция.

Для сравнения, конечно, это будет ниже, чем в странах еврозоны, 
которые бесконечно ждут коллапса российской экономики и сами себя 
стараются в этом убедить и наших партнёров пытаются в этом убе-
дить. Вспомним опять известного американского писателя, который 
как-то сказал, что слухи о его смерти сильно преувеличены. Вот так 
и в отношении нашей экономики. На 13 марта инфляция – 7,6 процента, 
а к концу месяца, в начале апреля уже до целевых 
показателей дойдёт...».

Третье, на что хотел бы обратить внимание. 
Год назад западные власти выкручивали руки своим 
компаниям и вынудили некоторых из них, многих 
уйти с российского рынка. Тогда зарубежные ана-
литики пророчили нам депрессию и спад потреби-
тельского сектора, обещали пустые полки мага-
зинов, массовый дефицит товаров, провал сектора 
услуг....».
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Президент России провёл встречу с Министром обороны, 
который доложил об учениях на Тихоокеанском флоте

АРМИЯ И ВПК Автор статьи Евгений Дорохов

16 апреля 2023 года Президент России Владимир Путин 
встретился с Министром обороны Сергеем Шойгу, который 
доложил главе государства о проведении учений на Тихооке-
анском флоте.

В соответствии с решением Президента России с 14 апреля 
проводится внезапная проверка Тихоокеанского флота. К ней при-
влечено свыше 25 тысяч военнослужащих, 167 боевых кораблей 
и судов обеспечения, в том числе 12 подводных лодок, 89 самолётов 
и вертолётов.

По  словам Министра обороны, силы и  вой ска, участву-
ющие в  проверке, приведены в  полную боевую готовность, 
с установленными ограничениями приступили к выполнению 
учебно- боевых задач. С ними проводятся контрольные стрельбы 
и тактические учения, отрабатываются вопросы межвидового 
взаимодействия.

Дежурными противолодочными силами проведён поиск под-
водных лодок на подходах к заливу Петра Великого и Авачинскому 
заливу. Морская авиация Тихоокеанского флота рассредоточена 
на оперативных аэродромах. Самолёты командования дальней ави-
ации перебазированы на передовые аэродромы.

Сергей Шойгу заявил, что в настоящее время проводится второй 
этап внезапной проверки. Сформированная группировка в дальней мор-
ской зоне осуществляет переход в южную часть 
Охотского моря с выполнением задач боевого ма-
неврирования и вскрытия подводной обстановки.

Отработаны вопросы обеспечения боевой 
устойчивости ракетных подводных лодок стра-
тегического назначения и их готовности к при-
менению оружия. Начато проведение тактиче-
ского учения по противовоздушной обороне. 
Для обозначения противника привлекаются 
самолёты морской авиации.

Военно-морские учения России, Китая и Ирана демонстрируют их готовность 
защищать себя и своих союзников

АРМИЯ И ВПК Автор статьи Виктор Удалов

В  январе 2023  года авианосцы «Ляонин» 
и «Шаньдун» в составе своих групп военно- морского 
флота Китая завершили масштабные учения в запад-
ной части Тихого океана и Южно- Китайском море.

Издание South China Morning Post (SCMP) и Мини-
стерство обороны Японии сообщили, что учения длились 2 недели и включали в себя серию морских манёвров 
и около 320 тренировочных полётов.

Следует отметить, что авианосные группы Китая применяли новейшие беспилотники Guizhou WZ-7 (Гуйджоу), 
обеспечивающие разведку, и отрабатывали взлёт и посадку палубных истребителей Shenyang J-15 (Шэньян).

РБК передаёт, что военный историк из Корнельского университета Дэвид Силби пояснил, что китайцы 

давно работают над тем, чтобы достичь аналогичного с США уровня возможностей, 
и последние учения стали «явным признаком возросших возможностей».

С 16 по 17 марта 2023 года Россия, Китай и Иран проводили совместные военно- 
морские учения в Аравийском море под названием «Морской пояс безопасности-2023». 
Было отработано формирование межнационального отряда боевых кораблей и прове-
дение совместных тактических маневров в различных строях и боевых ордерах, выпол-
нены артиллерийские стрельбы в разное время суток, проведена тренировка по освобо-
ждению захваченного судна с заложниками и оказанию помощи кораблю, терпящему 
бедствие.

14 апреля министр обороны РФ Сергей Шойгу заявил на совещании с руководящим составом Министерства 
бороны, что Тихоокеанский флот в полном составе поднят по тревоге и приведён в высшую степень боевой 
готовности в рамках внезапной проверки, которая будет иметь ряд особенностей. 

Министр обороны России провёл совещание 
по обеспечению войск боеприпасами 
и техническими средствами

АРМИЯ И ВПК Автор статьи Виктор Удалов

01 апреля 2023 года Министр обороны России генерал 
армии Сергей Шойгу заслушал доклады по текущей обста-
новке и провёл совещание с командованием группировки СВО 
в Украине и заместителями Министра обороны России по во-
просам обеспечения вой ск боеприпасами. На мероприятии 
также обсуждались вопросы повышения эффективности ло-
гистики для обеспечения вой ск необходимыми материально- 
техническими средствами.

Сергей Шойгу отметил, что обеспечение группировок вой ск сред-
ствами поражения на сегодняшний день находится на постоянном 
контроле в Правительстве и в Министерстве обороны Российской Фе-
дерации. При этом определены и уже наращиваются поставки наиболее востребованных боеприпасов.

«За счёт расширения производственных мощностей и повышения производитель-
ности труда количество выпускаемой ими продукции для обеспечения вой ск выросло 
кратно. Речь идет как об обычных, так и о высокоточных типах средств поражения. 
Все это позволяет выполнять поставленные Верховным Главнокомандующим задачи 
в соответствии с планом проведения специальной военной операции».

Министр обороны России генерал армии Шойгу Сергей Кужугетович.

В зоне специальной военной операции в Украине 
задействованы ударные вертолёты Ка-52М

АРМИЯ И ВПК Автор статьи Редакция

В начале 2023 года в Воздушно- космические силы России были поставлены пер-
вые 10 ударных вертолётов Ка-52М, модернизированных с учётом опыта специальной 
военной операции в Украине. Всего планируется заказать более 100 новых вертолётов.

Ка-52 «Аллигатор» – российский разведывательный- ударный вертолёт нового поколения, состоящий 
на вооружении ВС РФ с 2011 года.

Изначально ударный вертолет Ка-52М разработан с учётом эксплуатации вертолета Ка-52 в Сирийской 
Арабской Республике, а также предложений лётного и инженерно- технического состава.

Вертолёты Ка-52 «Аллигатор» очень эффективно уничтожают опорные пункты и бронированную технику 
украинских вооруженных формирований. Например, один Ка-52 уничтожил три танка ВСУ во время отраже-
ния украинской контратаки в районе Угледара, о чём сообщало Военное обозрение. Однако, был отмечен ряд 
систем, которые можно улучшить.

Новые вертолёты Ка-52М имеют расширенную номенклатуру вооружений, унифицированную с Ми-28 
«Ночной охотник», в том числе ракеты «Изделие 305», позволяющие поражать противника на дальности, 

по разным оценкам, 15–30 километров. Они также могут уничто-
жать бронетехнику и живую силу противника, не заходя в зону 
действия ПВО врага.

В отличие от своего предшественника, Ка-52М получил новые 
бортовые системы: навигационную, прицельную, систему управ-
ления огнём, а также обновлённый комплекс связи, РЛС с АФАР, 
комплекс бортовой обороны и улучшенное бронирование, допол-
нительные топливные баки.

В зоне СВО в Украине применяется модернизированная старая, но надёжная военная техника
АРМИЯ И ВПК Авторы статьи Виктор Удалов,

Советская военная техника считается самой надёжной в мире 
и является хорошей платформой для модернизации под широкий 
спектр задач. Многие боевые машины, которые служат уже три 
десятилетия после развала СССР, тем не менее могут оставаться 
эффективными при должном переоснащении и обслуживании.

Бронетранспортёр БТР-60
Советский бронетранспортёр БТР-60, разработанный в 1956–1959 го-

дах, в основном поступал на вооружение в мотострелковые формирования 
вооружённых сил СССР. Эта боевая машина была одной из лучших в сво-
ём роде, отличалась хорошей проходимостью, позволявшей следовать 
по труднопроходимой местности даже за танками, и обладала возмож-
ностью двигаться по воде, но имела недостаточно мощный двигатель для 
быстрого маневрирования и езды по горной местности.

Противопульная стальная броня обтекаемой формы делалась тол-
щиной 9 мм во лбу, по 7 мм на бортах и 5 мм в корме. Однако, она слабо 
защищает от противотанковых средств. Вооружался БТР-60 пулемётами 
калибра 7,62-мм СГМБ и 14,5-мм КПВТ, которые в совокупности могли 
эффективно поражать живую силу и лёгкую технику противника на дис-
танции до 2 км.

Уже в 1980-х годах бронетранспортёр стал вытесняться более со-
вершенными моделями БТР-70 и БТР-80, но он успел принять участие 
в Советско- китайском пограничном конфликте на острове Даманском 
и в Афганистане. На сегодняшний день более 40 государств сохраняют 
выпущенные ещё в советское время БТР-60 на вооружении.

Множество БТР-60 разными путями оказались в зоне конфликта 
в Украине ещё в 2014 году, но многие из них пошли в бой в стандартной 
комплектации. Добровольческие подразделения Донецкой и Луган-
ской Народных Республик ещё до вхождения данных регионов в состав 

Российской Федерации, а также ВС РФ умело модернизировали БТР-60. 
С обновлёнными двигателями, радиостанциями, прицельными приспосо-
блениями и более мощным вооружением в виде 40-мм автоматического 
гранатомёта эти боевые машины уверенно продолжают свою службу. 
Многие из модернизированных бронетранспортёров переделываются 
в командно- штабные машины (КШМ).

БТР-60, выставленный в музее.

Танк Т-62М
Созданный на базе танка Т-55 и производимый в СССР с 1962 по 1975 

годы это был ещё один прорывной проект среди машин вой ны. Т-62 стал 
первым в мире серийным танком с гладкоствольным орудием с высоким 
разгоном бронебойных оперённых подкалиберных снарядов (БОПС), при 
этом имея массу среднего танка, но с мощным бронированием.

Танк оказался на столько удачным, что при модернизации Т-62 ещё 
долгое время действовал совместно с более продвинутыми Т-72 и Т-80 
и мог противостоять более тяжёлым танкам. Стоит отметить, что он из-
начально создавался в ответ на танки США М48 и М60, а также немецкий 
«Леопард».

Однако, уже в 1980-е танк устарел из-за отсутствия новых автома-
тических систем, появления новых типов брони и снарядов. Поэтому 
модернизация этой машины в основном касалась усиления защиты.

При бронировании Т-62 предполагалась в первую очередь защита 
от противотанковых 105-мм снарядов НАТО и пехотных противотанко-
вых средств. Поэтому толщина лобовой бронеплиты составляла 100 мм, 
а бортов – 80 мм. В качестве основного вооружения применялась 115-мм 
гладкоствольная пушка У5-ТС «Молот», а также 7,62-мм пулемёт. Для 
повышения эффективности ведения огня в движении они оснащались 
двухплоскостной системой стабилизации «Метеор».

Т-62М применялся во время вой ны в Афганистане. Затем он продол-
жал применяться во многих других вооружённых конфликтах на Ближнем 

Востоке. На сегодняшний день 16 государств, включая Российскую Фе-
дерацию, имеют данный танк на вооружении армии.

Депутат Государственной думы РФ, генерал- лейтенант в запасе Ан-
дрей Гурулев в марте 2023 года заявлял, что 50-летние танки превращают-
ся в современные боевые машины по мере того, как им добавляют новей-
шее оборудование, в том числе многоспектральная 
гиростабилизированная оптико- электронная система 
(МГОЭС), тепловизор и электромеханическая мачта 
для башни. Кроме этого, на танки Т-62М устанав-
ливают модули дополнительного многослойного 
бронирования корпуса и башни, а также навесную 
динамическую защиту «Контакт».

На сегодняшний день обновлённые Т-62М уже 
участвуют в специальной военной операции ВС РФ 
в Украине.

«На сегодняшний день у нас есть ясные приоритеты применения Вооружённых Сил, и прежде 
всего это касается украинского направления и всего, что связано с защитой наших людей на 
Донбассе, на других новых территориях»

Читайте больше 
по QR-коду:

Читайте больше 
по QR-коду:

Читайте больше 
по QR-коду:

Евгений Дорохов



 № 2 (336) 25 апреля 2023 года  www.presidentmedia.ru   5

С такими казаками победа будет за нами!
АРМИЯ И ВПК Автор статьи Оксана Корбутовская

Сегодня наша страна в период проведения специальной во-
енной операции переживает тяжёлые времена. Многие семьи уже 
лишились своих детей, родных и близких в этом чудовищном кон-
фликте. И сейчас Государство как никогда нуждается в поддержке 
со стороны всех неравнодушных граждан, которые хотят и могут 
оказать посильную помощь нашим бойцам, воюющим на передовой 
против нацистов на Украине. Всё больше и больше коммерческих 
организаций участвуют в благотворительных акциях, которые по-
сылают конвои с необходимой продукцией для армии.

Одной из таких компаний является ООО «Фирма «ЭС ЗЭТ», которая 
в числе первых с марта 2022 года уже привезла 12 конвоев с гумани-
тарной помощью, более 220 тонн груза на сумму более 50 миллионов 
рублей. Руководитель фирмы Золотарёв Сергей Иванович – предпри-
ниматель, ведущий свою деятельность с 2003 года. Настоящий патриот 
своей страны, казак, хотя казачество, как таковое, документально нигде 
не регламентировано, однако именно казаки – войны-землепашцы – вно-
сят один из наибольших вкладов в поддержку России. В собственности 
Сергея Ивановича находится участок в п. Коммунарка, где он успешно 
развил свой малый бизнес. Здесь есть завод по производству эколо-
гичной одноразовой посуды и упаковки, которую используют многие 
рестораны. На территории также размещено предприятие по производ-
ству рекламы и ремонту тяжёлой техники. С начала деятельности ни 

один арендатор не ушёл по своей воле. Сейчас здесь работает порядка 
140 человек. 

Нельзя сказать, что это дело приносит большие деньги, однако Сер-
гей Иванович говорит: «Эти деньги не идут ко мне в карман. Они идут 
на поднятие сельского хозяйства, на помощь Донбассу, на благотвори-
тельные цели для Православной церкви, зарплаты сотрудникам, налоги. 
Я живу со своей многодетной семьёй (8 человек) и содержу ещё несколько 
семей моих детей. Мне на себя жалко тратить деньги. Лучше их раздать 
на благие дела. И мы сами доставляем конвои лично в руки населению, 
непосредственно в зону боевых действий, госпиталям и больницам.

Ориентируемся, прежде всего, на нужды первой необходимости. 
Например, весной и летом есть потребность в бутилированной воде. Были 
переправлены десятки тонн. Хорошей, качественной воды. Обмундиро-
вание, квадрокоптеры, прицелы. Всё это закупается, насколько хватает 
средств. Не мы одни это делаем. Рядом с нами стоят наши российские 
люди, которым не безразлична судьба наших земляков, проживающих на 
данной территории. Много идёт кондитерских изделий, медикаментов, 
даже лопаты, кирки, плащ-палатки, спальные мешки, генераторы – всего 
не перечислишь. Здесь привлекаются партнёры. Мои слова готовы под-
твердить не один десяток командиров и врачей».

Что же касается территории в районе п. Коммунарка, то у Сер-
гея Ивановича есть масштабные планы. Во-первых, построить цех по 
производству протезов, который необходим для военных, пострадав-
ших в ходе спецоперации. Во-вторых, сделать многофункциональный 

реабилитационный центр с бюджетной гостиницей, где могли бы прохо-
дить лечение раненые на фронте. В-третьих, поставлять туда лечебные 
минеральные воды из Рязанской области, аналоги 
которых есть только на Кавказе. Вместе с редакцией 
Газеты «ПРЕЗИДЕНТ» очень надеемся, что инициа-
тивы по гуманитарной помощи и планам строитель-
ства важных объектов для наших ветеранов будут 
поддержаны как со стороны Правительства, так и 
со стороны бизнесменов.

Очерк об отправке помощи из Рязани в районы СВО в Украине

АРМИЯ И ВПК Автор статьи Анна Орешкина

С начала специальной военной операции ВС РФ в Украине про-
шло больше года. За этот период в России большинство людей стало 
единым тылом для фронта. Это и различные фонды, и предприни-
матели разных сфер экономики, и просто неравнодушные граждане. 
Данная статья о поездке журналиста нашего издания в команде 
из Рязанской области. Существует замечательная поговорка: «Добро 
любит тишину» – это негласный девиз этих людей и всех, кто до-
ставляет гуманитарную помощь и посылки военнослужащим в район 
боевых действий и прифронтовые зоны. Уже 12-й конвой с грузами 
был отправлен на Донецкое направление в середине марта этого 

года. Начиная с 2014 года и по конец марта 2023, люди, объединив 
усилия, помогали и помогают добровольцам ДНР и бойцам ВС РФ.

Одним из тех, кто не побоялся и протянул руку помощи, идейный 
руководитель команды 12-го конвоя – талантливый предприниматель, 
человек с открытой душой и просто любящий землю, на которой работает –
Николай Николаевич Митрохин. Я много слышала о Николае Николаевиче, 
как о Депутате Рязанской Областной Думы, но не была с ним знакома 
до поездки в Донецк. Создание профессиональной и сплоченной коман-
ды – это 100-процентный успех любого дела. Так не только сложилось 
в создании сбора и отправки гуманитарной помощи, но и на его предпри-
ятии, где Николай Николаевич является руководителем. Сельскохозяй-
ственный производственный кооператив «Вышгородский» – его детище. 
На мои вопросы в поездке, Николай Николаевич рассказывал о людях, 
что работают на предприятии, о достигнутых результатах. Но о его лич-
ных множественных талантах я узнавала в непростых ситуациях, которые 
возникали в дороге на Донецк и на фронтовой территории.

Благодаря грамотным действиям команды: Золотарёва Сергея Ива-
новича, Разуваева Сергея Вячеславовича, Добычина Александра Алек-
сандровича, Стасюка Ивана Григорьевича, группы «ХОРОШАЯ ПЕСНЯ» 
и водителей Деменкова Дмитрия Геннадьевича, Макеева Сергея Николае-
вича и Исаенко Александра Владимировича гуманитарная помощь в крат-
чайшее время, с учётом боевой обстановки, была успешно доставлена 
по всем направлениям. Бойцы и командование выразили благодарность 
за оказанную поддержку. Абсолютно все прощались со словами: «Победа 
будет за нами». Видя их выражение глаз и настрой, понимаешь, что это 
действительно так.

Следует отметить заслуги военнослужащих с позывными «Бо-
бёр», «Макар», «Жэка», «Лис», «Гончар», «Шах», «ПТУР», «Леший», 

«Лера», «Турист», «Пчела», «Танцор». Родина вправе может гордиться 
такими воинами. Все участники поездки выражают особую призна-
тельность сотрудникам Донецкой областной клинической больницы 
имени Калинина и её главному врачу Плахотникову Ивану Алексан-
дровичу, за тёплый прием и заботу. В команду по сбору и доставке 
гуманитарной помощи вошли Казаки Рязанской области, Националь-
ный Комитет Общественного Контроля, «Общественно- политическая 
газета «ПРЕЗИДЕНТ», замечательная и талантливая группа «ХОРОШАЯ 
ПЕСНЯ» в составе Дмитрия Волгина и Александра Васина, которые 
исполняли песни для бойцов на позициях. Как говорил легендарный 
«Маэстро», из прославленного кинофильма «В бой идут одни старики»: 
«Вой на – это всё преходящее, а музыка – вечна». Они смогли достучать-
ся до сердца и души каждого слушавшего их воина. Именно в такие 
минуты вспоминаются записи о Великой Отечественной Вой не, когда 
артисты выезжали на передовую. Ведь песни напоминают военным, 
рискующим жизнью каждую минуту, о доме, о семье и друзьях, и даёт 
минутку тепла и отдыха в их сложных и рискованных задачах. Хочется 
выразить отдельную благодарность за оказание гуманитарной помощи 
ООО «ЭС ЗЭТ», Слободенко Данилу Фёдоровичу, группе поддержки 
военнослужащих «С героями Zа руку», Мироновой 
Елене Николаевне, Уколову Евгению Геннадьевичу, 
Радюкиной Анастасии Евгеньевне, Фомичеву Алек-
сандру Геннадьевичу, Совету Ветеранов ОВД ОМВД 
России по Октябрьскому району г. Рязани и всем 
неравнодушным жителям Рязанской области и всей 
России.

Вновь звучит девиз: «ВСЁ ДЛЯ ФРОНТА, ВСЁ 
ДЛЯ ПОБЕДЫ».

В России сформируют единый реестр военнообязанных и систему электронных повесток
АРМИЯ И ВПК Автор статьи Виктор Удалов

11 апреля 2023 года в Государственной Думе Россий-
ской Федерации принят закон о цифровизации воинского 
учета, который вносит изменения в Федеральный закон 
«О воинской обязанности и воинской службе». Дополняют-
ся способы вручения повесток военнообязанным для явки 
в военкомат и вводятся новые ограничения для уклонистов 
от призыва в армию. Предполагается осуществить цифро-
визацию системы воинского учета.

По словам Главы Комитета Госдумы по обороне Андрея Кар-
таполова, изменения исправляют недостатки системы призыва, 
которые были выявлены в 2022 году, и они касаются не толь-
ко призывников на срочную службу, но и лиц, находящихся 
в запасе. При этом на мобилизованных это никак не распро-
страняется, поскольку они уже призваны в Вооруженные силы 
Российской Федерации, а новой волны мобилизации в России 
сейчас не планируется.

Согласно новому закону, повестка может быть направлена не только уже существующими методами, то есть 
вручена лично в руки призывнику или через его работодателя, но может быть вручена через МФЦ, отправлена 
заказным письмом по почте или электронным уведомлением через Интернет- портал «Госуслуги».

При этом электронная повестка будет считаться полученной с момента ее размещения в личном кабинете. 
Повестку могут одновременно направить разными способами, но юридическая сила каждой повестки одина-
ковая. Новый механизм рассылки повесток будет утверждён постановлением Правительства РФ в ближайшее 
время.

Благодаря обновлению на сайте «Госуслуг» появится возможность дистанционно встать на воинский учёт 
в военном комиссариате, а также внести изменения в личные данные или сняться с учёта. Однако, все равно для 
прохождения медицинской комиссии и отбора на воинскую службу нужно будет являться в комиссариат лично.

Следует отметить, что не явившийся по повестке гражданин не считается уклонистом по окончанию сро-
ков призыва. По словам Картаполова, если призывник не увидел уведомление в личном кабинете «Госуслуг», 
то ничего страшного с ним не случится. Однако, он будет обязан явиться в военный комиссариат, к которому 
приписан, во время следующего призыва в течение двух недель после его начала.

В случае если и во второй раз призывник не придёт в военкомат, он будет считаться уклонистом и в отно-
шении него будут вводиться ограничительные меры, о чём его уведомят. Также уклонистом будет считаться 
гражданин, который отказался получить повестку или не выходит на связь с военкоматом.

В первую очередь уклонисту запретят выезд за границу, а если он не явится в течение 20 дней после 
этого, он будет лишён права управлять транспортными средствами, осуществлять сделки с недвижимостью, 
регистрироваться в качестве индивидуального предпринимателя, брать кредиты.

Призывник может обжаловать введённые против него ограничительные меры, если он считает, что не мог 
явиться в военный комиссариат по объективным причинам. Соответствующее заявление можно сделать через 
«Госуслуги» в течение пяти дней после получения уведомления о вводимых ограничениях.

Субъекты РФ получат полномочия по введению дополнительных ограничений для уклонистов. В то же 
время Главы регионов получат дополнительные возможности оказания поддержки военнослужащим и их 
семьям. Также они смогут организовывать мероприятия по подготовке военнообязанных по военно- учётным 
специальностям, что позволит лучше подготовить их к службе в армии.

Создание единого электронного реестра военнообязанных это действительно давно востребованная раз-
работка, которая теперь будет реализована на основе государственных информационных ресурсов.

В нем будут содержаться личные данные военнообязанных, включая место проживания и военно- учетную 
специальность. Информация о гражданах будет попадать в реестр автоматически со смеж-
ных государственных ресурсов.

«Мы считаем, что эти изменения соответствуют требованию времени и возмож-
ностям нашей современной цифровой системы и их внедрение существенным образом 
повысит эффективность воинского учета и, как следствие, боевые возможности наших 
вооруженных сил».

Глава Комитета Госдумы по обороне Андрей Картаполов

Московские и Рязанские активисты доставили гумпомощь в Донецк и Луганск
НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА Автор статьи Редакция

Пресс-служба МОО содействия реализации программ в области 
противодействия и борьбы с коррупцией «Национальный комитет об-
щественного контроля» сообщает, что с начала специальной военной 
операции по защите русского населения на исторических землях России 
на Донбассе и Луганске региональные отделения Московского антикор-
рупционного комитета и Национального комитета общественного кон-
троля по городу Москве, по Волгоградской области, по республике Уд-
муртия, по республике Татарстан, по Алтайскому краю, по Челябинской 
области, по Московской области, по Свердловской области и другими от-
делениями неоднократно возили и продолжают возит гуманитарную по-
мощь нашим воинам вставим на защиту исторических интересов России.

18 марта 2023 года группа сотрудников Московского антикорруп-
ционного комитета и Национального комитета общественного контроля 
доставили очередную партию гуманитарной помощи военнослужащим 

Российской армии. Заместитель регионального отделения МОО «НКОК» 
по Рязанской области Орешкина Анна Валерьевна в составе большой 
делегации от депутата Рязанской областной думы, общественных 
организаций и активистов отвезли на трёх автомобилях различные 
предметы, вещи и продукты прямо в расположение воинских частей. 
Командование выразило благодарность всем участникам данного гу-
манитарного мероприятия.

20 марта 2023 г. вторая группа сотрудников Московского антикорруп-
ционного комитета и Национального комитета общественного контроля 
доставили очередную партию гуманитарной помощи военнослужащим, 
находящимся на лечении в военном госпитале. Были переданы раненым 
бойцам вещи и необходимые предметы. Возглавил группу по доставке 
гуманитарной помощи председатель правления регионального отделения 
МОО «НКОК» по Московской области Фаиль Ибятов.

«В этой благотворительной акции приняли участие ООО «ПРО-
МЕДИК» ген. директор Ибятова Любовь Васильевна и Председатель 

правления МОО «Национальный комитет Обще-
ственного Контроля».

Председатель правления МОО «НКОК» Мансур 
Равилович Юсупов.

Председатель правления МОО «НКОК» Мансур 
Юсупов отметил важность поддержки со стороны институтов гражданско-
го общества Российской Армии, выразил благодарность всем сотрудникам 
выше названных комитетов за выполнение своего гражданского долга, 
за патриотизм и проявление высоких духовно нравственных ценностей 
по поддержке воинов нашей армии и оказание гуманитарной помощи 
в том, числе бойцам, получившим ранения при проведении военных 
операций.

«Мы единый многонациональный народ России, мы сильный народ, 
и мощное Государство и мы сделаем все для Победы над нацизмом».

Председатель правления регионального отделения МОО «НКОК» 
по Московской области Фаиль Ибятов.
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Совершенствование правового регулирования 
вопросов вечной мерзлоты

ПОЛИТИКА Автор статьи Сергей Удалов

11 апреля 2023 года под руководством Николая Харитонова Комитет Государ-
ственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики совместно с Комитетом 
Государственной Думы по экологии, природным ресурсам и охране окружающей 
среды провёл парламентские слушания на тему «Совершенствование правового 
регулирования вопросов многолетней (вечной) мерзлоты».

В мероприятии приняли участие заместитель Министра природных ресурсов и экологии Российской Фе-
дерации Аноприенко Сергей Михайлович, заместитель Министра строительства и жилищно- коммунального 
хозяйства Российской Федерации Музыченко Сергей Григорьевич, депутаты Государственной Думы, предста-
вители профильных министерств и ведомств, руководство исполнительной и законодательной власти субъектов 
Российской Федерации, представители экспертного сообщества, студенты вузов.

Открывая заседание, Николай Харитонов отметил, что «Россия – страна северная, где с изменениями 
состояния мерзлых грунтов регулярно сталкиваются при освоении территорий и создании хозяйственной ин-
фраструктуры. Особое значение эта проблема имеет для Арктической зоны, в которой 85% территории относится 
к областям сплошного распространения мерзлоты».

«Создание системы фонового мониторинга вечной мерзлоты, предусмотренного правительственным 
законопроектом недостаточно для изучения процессов, которые происходят в криолитозоне. Необходим 
геотехнический мониторинг инженерных объектов и застраиваемых территорий для эксплуатационной 
надежности и промышленной безопасности инженерных объектов.

Люди живут и работают на Крайнем Севере в экстремальных условиях, поэтому вопросы, наиболее 
чувствительные для людей, должны всегда находиться в зоне нашего внимания, а изменение климата, 
риски аварий при таянии мерзлоты непосредственно влияют на жизнь людей. Наибольшую озабоченность 
вызывает влияние деградации мерзлоты на безопасность эксплуатации жилого фонда. В этой связи перед 
нами остро встала необходимость правового регулирования вечной мерзлоты».

Председатель комитета Государственной Думы по развитию Дальнего Востока 
и Арктики Николай Харитонов.

Член указанного Комитета, депутат Государственной Думы Дмитрий Погорелый поделился с коллегами 
опытом проведения геотехнического мониторинга в Ямало- Ненецком автономном округе.

Участники заседания поддержали рекомендацию о целесообразности разработки проекта федерального 
закона «О многолетней (вечной) мерзлоте», в котором необходимо определить полномочия органов государствен-
ной власти в области мониторинга, в том числе геотехнического, и охраны мерзлоты, формы взаимодействия 
с организациями, выполняющими задачи мониторинга, надзора.

Проведённые парламентские слушания выявили также целый ряд вопросов, требующих дополнительного 
правового и административного регулирования, которые будут отражены в рекомендациях по итогам прове-
денного заседания.

Таяние льдов в Арктике.
Изменение климата и его последствия на территории Российской Федерации

Распоряжением Правительства Российской Федерации от 11 марта 2023 года № 559-р был утверждён 
Национальный план мероприятий второго этапа адаптации к изменениям климата на период до 2025 года.

Из текста документа следует, что по данным многолетних наблюдений, выполняемых Федеральной службой 
по гидрометеорологии и мониторингу окружающей среды, среднегодовая температура воздуха у поверхности 
Земли на территории Российской Федерации с середины 1970-х годов растет в среднем на 0,51 °C за 10 лет. 
Темп роста температуры увеличился на 0,04 °C по сравнению с 2019 годом, что в 2,8 раза превышает темпы роста 
средней глобальной температуры воздуха: 0,18 °C за 10 лет. При этом темп роста среднегодовой температуры 
воздуха в Арктической зоне Российской Федерации в 3,9 раза превышает темпы роста средней глобальной 
температуры воздуха: 0,71 °C за 10 лет.

Изменения климата на территории Российской Федерации проявляются также в изменениях агроклима-
тических характеристик тепло- и влагообеспеченности сельскохозяйственных культур, роста частоты и продол-
жительности крупномасштабных волн жары, изменениях характера осадков, ускоренной деградации ледников 
Северного Кавказа, в сокращении продолжительности залегания снежного покрова, снижении несущей спо-
собности многолетнемерзлых пород и других изменениях климатических характеристик.

В среднем по территории Российской Федерации отмечается увеличение количества осадков, в том чис-
ле за счет роста суточных максимумов ливневых осадков и связанных с ними показателей экстремальности 
режима осадков. За последние 30 лет суммарный годовой сток российских рек увеличился на 200 кубических 
километров, что составляет 4,7% суммарного годового стока, характерного для 1961—1990 годов.

Выступление Председателя ЦК КПРФ Геннадия 
Зюганова после отчёта Правительства РФ

ПОЛИТИКА Автор статьи Виктор Удалов

23 марта 2023 года в Государственной Думе состо-
ялся отчёт Правительства Российской Федерации. Перед 
депутатами выступил Председатель Правительства РФ 
Мишустин Михаил Владимирович и представители пар-
ламентских фракций. От имени фракции КПРФ выступил 
её руководитель Зюганов Геннадий Андреевич.

Текст речи Председателя ЦК КПРФ приводит официальный 
сайт партии:

«Уважаемые коллеги! Уважаемые члены правительства!
Накануне наступления 2020 года на встрече с президен-

том страны Владимиром Владимировичем Путиным я сказал 
ему: Вы сформулировали стратегические задачи. Прежде все-
го – задачу вой ти в пятерку ведущих держав мира. Страна, 
которая обладает третью мировых запасов природных ре-

сурсов, должна быть в числе наиболее развитых государств планеты. В противном случае ее разорвут 
на части. Другие важнейшие задачи, которые были поставлены президентом – выйти на мировые темпы 
развития, составляющие три с лишним процента в год, и сделать все, чтобы остановить вымирание и об-
нищание народа. Кроме того, было необходимо, чтобы наша страна освоила новейшие технологии. Но для 
этого была нужна очень сильная, профессиональная команда.

Тогда, Михаил Владимирович, и начало свою работу правительство под Вашим руководством. И, должен ска-
зать, что Вы уже первым своим выступлением нас обнадежили. Потому что понимали: новый кабинет министров 
выполняет роль, по сути дела, спецназа, который должен в кратчайшие сроки решить сложнейшие задачи.

Но итоги этого года определит исход вой ны. Он также определит все, что связано с социально- 
экономической ситуацией и настроениями граждан. Пока что цены по-прежнему растут, «коммуналка» 
дорожает, а настроения в некоторых регионах очень тревожные. Кроме того, ситуацию будут определять 
и выборы – как в местные органы власти, так и предстоящие в следующем году выборы президента.

Надо отдать Вам должное: Ваш отчет носит комплексный характер. Хочу напомнить, что за последний год 
в Государственной Думе выступили четырнадцать министров. В частности, министр иностранных дел Сергей 
Викторович Лавров выступал дважды – по понятным соображениям. Также отчитались два вице-премьера –
Новак и Хуснуллин. И сделали это профессионально и грамотно. Мы поддержали все их ключевые идеи. Но надо 
иметь ввиду, что сегодня перед всеми нами, независимо от партийной принадлежности, национальности, или 
вероисповедания, стоит главная задача: обеспечить победу. Поэтому теперь, после того как мы выдержали, 
устояли, удержались, необходимо сделать решительные стратегические шаги. Вы сегодня наметили про-
грамму, соответствующую этой цели. Но она требует дружной, согласованной работы всех подразделений.

Прежде всего, мы должны осознать, что Русскому миру, нашей цивилизации и культуре объявлена вой-
на. А вой на – это то, что требует принципиально иных решений. Первое – это максимальная мобилизация 
ресурсов. Но пока лично я ее не вижу.

Кроме того, надо сделать все, что необходимо для сплочения общества, которое сегодня расколото. 
Подлинное единство общества невозможно, если в нем имеет место серьезное социальное расслоение. А се-
годня почти у половины граждан доходы не превышают 20 тысяч руб лей в месяц. Также надо обеспечить 
талантливым людям простор для творчества. Но для этого требуются качественно иные условия. Важ-
нейшие из них – принципиальное увеличение государственных инвестиций в науку и образование, улучшение 
профессиональных и материальных условий труда наших ученых, вузовских преподавателей, учителей.

На мой взгляд, спасительная победа наступит только тогда, когда мы поймем, что надо обобщить 
опыт, который накоплен за последние сто лет. И который дал самый эффективный результат. У нас есть 
уникальный опыт Советской страны, развивавшейся на протяжении тридцати лет ленинско- сталинской 
модернизации средними темпами 14% в год. Есть опыт китайских реформ, благодаря которым в течение 
тридцати лет ежегодный рост экономики Китая составлял более 10%.

Недавние встречи руководителей России и КНР, с которыми я позавчера общался, свидетельствуют 
о том, что выстраивается новая политика и новый курс. И программа, которую Вы будете реализовывать 
совместно с Председателем Правительства КНР Ли Цяном, заслуживает безоговорочной поддержки.

Наша партия давно установила самые тесные отношения с Компартией Китая. Мы вместе с лидером 
КПК Си Цзиньпинем подготовили меморандум, который сегодня успешно реализуется. Мой первый замести-
тель и первый заместитель Председателя Государственной Думы Иван Иванович Мельников возглавляет 
Общество Российско- Китайской дружбы. Во время недавней пресс- конференции в информационном агентстве 
ТАСС мы подробно рассказали о том, что сделано нами на этом направлении. Наша команда, руководители 
партии и ее парламентских фракций – как в Госдуме, так и в региональных парламентах – многократно по-
сещали Китай. Мы побывали во всех провинциях, лично знакомы с руководителями КНР и можем опираться 
на твердую поддержку с их стороны. Я бы очень хотел, чтобы и команды других парламентских партий, 
а также структур исполнительной власти, учитывали этот опыт. Он вам обязательно пригодится!

Еще не так давно у нас были два варианта выбора: или глобализация по-американски, или советизация, 
возвращение к опыту социализма. Убежден, что сегодня остался только один выбор. Потому что глобализация 
по-американски уже предъявила нам «черную метку». Западные глобалисты обнаглели до такой степени, что 
наложили санкции на всех, сидящих в этом зале: министров, депутатов, руководителей законодательной и испол-
нительной власти, а также на целые трудовые коллективы. Более того, они предъявили обвинения в уголовных 
преступлениях руководителям нашей страны. Так что дальше ехать некуда! И надо давать жесткий, предельно 
конкретный, ясный и четкий отпор в ответ на такие действия. Прежде всего его надо давать в финансово- 
хозяйственной области. И для этого у нас с вами есть необходимые ресурсы и решения.

На мой взгляд, самая большая угроза сегодня – это угроза внутреннему суверенитету. Президент четко 
сформулировал ключевую стратегическую задачу: суверенитет, национальные традиции 
и ценности. Мы двумя руками «за»! Но без внутреннего суверенитета эта задача нерешаема.

Наш внешний суверенитет обеспечен ракетно- ядерным паритетом. Что касается 
участников Специальной военной операции, то мы им оказываем активную помощь. 
И делаем это с первого дня. Вместе с моим заместителем Владимиром Ивановичем 
Кашиным отправили уже 105 гуманитарных конвоев. Это 18 тысяч тонн различных 
товаров и продуктов. Мы вместе с ныне покойным Иосифом Давыдовичем Кобзоном 
создали движение «Дети России – детям Донбасса». В результате 12 тысяч детей 
получили от нас поддержку, и сейчас мы каждый день помогаем им».

Председатель ЦК КПРФ Зюганов Геннадий Андреевич

Россия – Исламский мир: доверие и сотрудничество
ОБЩЕСТВО Автор статьи Сергей Удалов

С 18 по 19 мая 2023 года в МВЦ «Казань Экспо» пройдёт XIV Международный 
экономический форум «Россия – Исламский мир: KazanForum», который является 
главной площадкой экономического взаимодействия Российской Федерации и стран 
исламского мира.

Целью Форума является укрепление торгово- экономических, научно- 
технических, социальных и культурных связей России и стран Организации исламского сотрудничества.

Задачами проведения форума являются:
• разработка рекомендаций в  определении стратегических перспектив развития международ-

ных экономических, научно- технических, социальных и  культурных отношений между участниками 
форума;

• содействие укреплению взаимоотношений участников предпринимательской деятельности Российской 
Федерации, Содружества Независимых Государств и стран Организации Исламского сотрудничества;

• привлечение ведущих мировых экспертов к совместному обсуждению текущих экономических и поли-
тических проблем;

• выработка рекомендаций и законодательных инициатив, направленных на решение проблем в об-
ласти функционирования институтов исламской финансовой системы и экономики Российской Федерации;

• организация обмена опытом успешных практик реализации финансовых проектов;
• привлечение прямых иностранных инвестиций в экономику Республики Татарстан.
Впервые Международный экономический форум России и стран- участниц Организации исламского со-

трудничества (ОИС) прошёл в 2009 году, создав ведущую международную платформу для обсуждения вопросов 
сотрудничества и реализации совместных проектов.

В первом Международном форуме исламского бизнеса и финансов, проходившем 25—26 июня 2009 года, 
приняли участие 250 человек из Королевства Саудовской Аравии, Объединенных Арабских Эмиратов, Марокко, 
Малайзии, Индонезии, Пакистана, Катара, Ливана, Бахрейна, Судана, Великобритании, Франции, Люксембур-
га, Турции, Казахстана, Киргизии, Азербайджана, России. Уже в 2021 году мероприятие посетили более 4500 
зарегистрированных участников и делегатов из 64 зарубежных стран. Ежегодно гости мероприятия высоко 
оценивают уровень организации и растущий масштаб экономического форума.

Читайте больше 
по QR-коду:

Читайте больше 
по QR-коду:
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Открытое письмо Президенту Российской 
Федерации В.В. Путину от автора 
«Публичного обращения» В.А. Максимова

МЕДИЦИНА Автор статьи Редакция

Глубокоуважаемый Владимир Владимирович!
Здоровье населения России–одно из приоритетных 

направлений в нашей стране. С каждым годом государ-
ство уделяет всё больше и больше внимания этому 
вопросу, увеличивая финансирование здравоохранения.

Изданный Вами в 2020 году Указ № 474 от 21.07.20 
«О национальных целях развития Российской Федерации 
на период до 2030 года» в частности чётко определяет 
приоритетные для нации цели, касающиеся её здоровья, 
предусматривая также, что средняя продолжитель-
ность жизни к 2030 г. должна приблизиться к 80+.

В  последние годы заметно оживился инте-
рес к более широкому применению в медицинской 

практике естественных методов лечения. Следует 
отметить, что при целом ряде заболеваний их ле-
чебный эффект превосходит медикаментозный. Это 
в полной мере относится к разгрузочно- диетической 
терапии (РДТ) – лечебному голоданию.

Сегодня РДТ признана во всём мире в том числе 
и Минздравом РФ, но поскольку этот метод не входит 
в систему обязательного медицинского страхования, 
сейчас он реализуется только в коммерческих клиниках.

Доказана положительная роль РДТ в улучшении де-
мографических показателей, укреплении здоровья, повы-
шении иммунной защиты и продолжительности жизни.

Указанный метод не только безопасен, но и поле-
зен для здоровьесбережения и активного долгожи-
тельства, не требует больших финансовых затрат.

Даже для здорового человека регулярная 
разгрузочно- диетическая терапия является лучшей 
превентивной мерой и омолаживающей терапией.

Во исполнение Вашего Указа № 474 от 21.07.2020 
представляется целесообразным включить метод 
РДТ в страховую медицину.

Уверен, что это заметно облегчит безусловное 
выполнение Указа в части благополучия, здоровья, 
улучшения демографических показателей и долгожи-
тельства жителей Российской Федерации.

С искренним уважением, Профессор кафедры 
диетологии и нутрициологии РМАНПО,
Заслуженный врач РСФСР,
Заслуженный деятель науки РФ,
Доктор медицинских наук, профессор,
Академик РАЕН и Европейской 
Академии Естественных наук,

Валерий Алексеевич Максимов

ОБЩЕСТВО Автор статьи Редакция
В целях создания благоприятных условий для социально- 

экономического развития территорий, с учётом мнения молодых 
граждан в формировании качественной окружающей городской 
среды, с 14 марта по 1 сентября 2023 года проходит II Всероссийский 
конкурс «Мой город – моя забота». Он позволяет проявить заботу 
о родном городе.

Привлечение граждан к формированию комфортной среды способ-
ствует установлению диалога между горожанами и властью, а также осознанию ответственности жителей за то, 
как будет развиваться город. Согласно целям национального проекта «Жильё и городская среда», к 2024 году 
в процесс благоустройства городов должно быть вовлечено не менее 30% активного населения.

Руководитель фракции партии «Справедливая Россия» в Московской городской думе Магомет Яндиев про-
вёл традиционную встречу с руководителем Всероссийского конкурса «Мой город – моя забота» Ириной Яшиной. 
Стороны обсудили планируемые мероприятия, потенциал конкурса и реализацию инициатив его участников.

«Участники мероприятий конкурса в прошлом году показали высокий уровень подготовки проектов и неравно-
душие к дальнейшему развитию своих городов и сел: на мероприятие поступило более 1100 проектов по созданию 
комфортной городской среды из более чем 40 регионов России! Это демонстрирует существенный интерес молодежи 
и желание участвовать в жизни страны, созидать, предлагать эффективные решения. Такие проекты и идеи – это 
огромный вклад в совершенствование социальной политики и территориального развития в России».

Член комиссии МГД по городскому хозяйству и жилищной политике, руководитель фракции партии «Спра-
ведливая Россия» в Мосгордуме Магомет Яндиев.

«Многие из этих проектов сегодня реализованы или находятся в стадии реализации, 
а прямо сейчас идет активный прием заявок на участие во втором сезоне. Принять участие 
можно традиционно на добровольной основе, ведь фундаментально в проекте заложен принцип 
не привлекать, а вовлекать. По мимо власти и образования, с проведения нового сезона к со-
трудничеству начинают приглашаться предприниматели. Благоустроенное пространство 
провоцирует предпринимателей открывать новые точки для бизнеса, а это новые рабочие 
места и развитие туризма. Совсем скоро мы увидим неравнодушных талантливых молодых 
граждан с самыми амбициозными проектами по благоустройству территорий. Нам важен 
каждый гражданин и его проект. Мы хотим видеть нашу страну развитой и процветающей».

Руководитель Всероссийского конкурса «Мой город – моя забота» Ирина Яшина.

Эксклюзив: Обращение иранского 
предпринимателя из России к США 
и Европе 2023 года

ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС 

«Уже в течение почти года идёт российская 
спецоперация против нацистов на Украине с це-
лью защиты национальной безопасности России. 
Я, Али Зареи – иранец, много лет живущий в Рос-
сии (18 лет). У меня есть докторская степень рос-
сийского университета, 16 золотых, серебряных 
и бронзовых медалей в области тех-
нических наук из шести стран. Я явля-
юсь членом Национальной Ассоциации 
Оптово- Распределительных Центров 
(НАОРЦ), Вице-президентом Торгово- 
промышленной палаты Республики 
Дагестан и Генеральным директором 
ООО «ТОРГОВЫЙ ДОМ «РИ ГРУПП».

Заявляю, что я и наши иранские 
друзья, деловые партнёры – мы с Рос-
сией! Как иранец, проживший много лет 
в России, заявляю, что я и мои друзья 
рядом с культурными и добрыми людь-
ми России, с её Героической и сильной 
армией, которая бодра и могуча, и, если 
потребуется, в любой момент я выйду 
на поле боя под командованием Прези-
дента Российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина. Мы полностью 
доверяем его решениям, потому что он 
вдумчивый, популярный и дальновидный 
политик. Я буду гордиться, что защи-
щаю мою дорогую и любимую страну 
Россию вместе с мощной российской 
армией.

Я  буду воевать, поскольку счи-
таю, что Соединенные Штаты и  европейские 
страны, называемые НАТО, с марионеткой по име-
ни Зеленский, которые воюют с Россией, воюют 
не только с ней, но и с Ираном и всеми независи-
мыми странами. Да, Россия защищает не только 
себя, но и все свободолюбивые и независимые стра-
ны от колонизаторской Америки и трусливой Ев-
ропы, создавая новый мировой порядок и устраняя 
однополярную систему в мире. Мы должны быть 
с Россией, чтобы поддерживать экономическое 
и культурное развитие. Мы должны защищаться 
и не позволять Америке вмешиваться во внутрен-
ние дела. И, конечно, мы знаем, что Америка по-
хоронит стремление завоевать могущественную 
страну Россию.

Сегодня страны Евросоюза действуют по указ-
ке Америки, и они не имеют права самостоятельно 
говорить и принимать решения. Они полностью уни-
жены, потому что их государственные мужи – ма-
рионетки в руках американских режиссёров, а Байден 
просто не знает, где и чем занимается. Он даже 
не может найти свой офис в Белом доме, так что он 
бесполезен. Вот поэтому заявляю, что сегодня глав-
ные закулисные агенты и мафия Америки потерпели 
поражение от великой и могущественной России. 
Так же, как Америка потерпела поражение от Ирана, 
Вьетнама, Сирии, Афганистана и ряда других стран. 
Россия и Иран в экономическом, культурном военном 
планах настолько сильны и богаты, что Америка 
и европейские страны преклонятся. Я это говорил 
в первые же дни после начала спецоперации, а се-
годня я также скажу, что Америка и европейские 
«пугала» фальшивые. Например, думали, что с уходом 
западных коммерческих брендов, таких как «Макдо-
нальдс», в России создастся напряжение, но вы виде-
ли, что произошло совершенно наоборот. И сегодня 
собственные бренды России их заменили, потому что 

они были только буквами, а всё сырьё типа мяса, 
хлеба, картошки и т. д. производится в самой России, 
так что нам не нужны американский и европейский 
алфавиты. У нас в России есть свои эксперты, ин-
женеры, учёные, экономисты, квалифицированная 
рабочая сила – всё есть. Я этим очень горжусь!

11 февраля 2023 года я разговаривал с одним 
из заслуженных тренеров России, моим старшим 
братом Г. С. Султанахмедовым, который является 

Президентом Ассоциации «Национальная студенче-
ская Лига спортивной борьбы России». Сейчас мно-
гие спортивные федерации, в том числе футболь-
ные, борьбы и прочие, политизировались и отошли 
от своей спортивной самобытности. Но с другой 
стороны, спорт является одним из лучших инстру-
ментов для сближения и дружбы народов, и на этой 
почве возможен рост экономического и политическо-
го сотрудничества между народами. Поэтому у нас 
есть предложение, чтобы Россия и дружественные 
страны, такие как Иран, Беларусь, Китай, Индия, 
страны СНГ и ряд других стран создали Российскую 
лигу. Тогда не будет необходимости участвовать 
в Евролиге и других подобных чемпионатах. Также из-
за того факта что, Россия и Иран на мировом уровне 
являются лидерами в спортивной борьбе и в неко-
торых других видах спорта, Америка и Европа будут 
просить, чтобы их допустили в Российскую лигу.

И моё последнее слово для европейского прави-
тельства. Я порицаю вашу трусость и обман. Как 
во время Второй мировой вой ны вы будете гореть 
в огне, который сами разожгли. Так что пока вы 
не уничтожили свои страны и народ, возвращай-
тесь к голосу разума и к логике. Вы кошка и мышь 
против иранского леопарда и русского медведя. Мы 
выступаем против угнетения, расизма, методов 
принуждения Европы и Америки, которые являются 
лишь частью мира, а далеко не всем миром с его це-
лостностью и мощью.

Моё последнее слово – мы все вместе, рядом 
и за Россию!»

Член Национальной Ассоциации 
Оптово- Распределительных Центров (НАОРЦ), 

Вице-президент Торгово- промышленной палаты 
Республики Дагестан в Российской Федерации, 

Генеральный директор ООО «ТОРГОВЫЙ ДОМ «РИ ГРУПП» 
Али Зареи

Эксклюзив: открытое обращение немецкого политика Вальдемара Гердта
В МИРЕ Автор статьи Редакция

Вальдемар Гердт – политический и  общественный деятель 
с 2013 года, экс депутат 19-го созыва парламента Германии (Бунде-
стага) от партии «Альтернатива для Германии» (АдГ), действующий 
Глава Международного Совета (Фольксрата) россий ских немцев 
«Internationaler Volksrat der Russlanddeutschen e.V.» и основатель 
Международного Агентства по релокации (Relocation International 
Agency). Он смело выступал за признание Крыма российским и ар-
гументированно указывал на ошибки в политике стран Евросоюза 
в отношениях между собой, с Россией и с беженцами. Наше из-
дание предлагает своим читателям ознакомиться с его открытым 
обращением:

«Формирование нового мирового порядка, взлом однополярной си-
стемы и переход в многополярность, а также неизбежная генеральная 
реконструкция Европейского союза, привела к активации процесса 
релокации бизнеса и массового переселения.

Бизнес покидает территории тех стран, где нет условий для 
работы, доступных энергоносителей и ресурсов.

Америка сейчас, как и в последние месяцы Великой Отечествен-
ной вой ны и сразу после нее, создает привлекательные условия для 
перемещения производственного потенциала, ноу-хау и капитала 
на свою территорию. Об этом можно прочитать на сайте немецко- 
американской торговой палаты.

На мой взгляд этот процесс нельзя оставлять без внимания!!! 
В срочном порядке необходимо создать программу и привлекательные 
условия для эффективного функционирования Европейского бизнеса. 
На сегодняшний день более 30% предприятий серьёзно задумыва-
ются о релокации бизнеса, так как они находятся в невыгодных для 
развития условиях. Многие из них вынуждены будут либо заявить 

о банкротстве, лишив множества людей заработка, либо искать 
место новой локации, чтобы спасти свой бизнес и применить нарабо-
танные годами технологии.

Созданное мною «Международное Агентство по  релокации» 
(Relocation International Agency) в сотрудничестве с АО «Консорциум 
«ЕвроАзия» и  другими общественно- политическими организаци-
ями, активно принимает участие в процессе совершенствования 
российского законодательства с целью упрощения трансгранично-
го перемещения и ликвидации бюрократических препон для беспре-
пятственного развития процесса релокации. Мы работаем над соз-
данием территориальных образований, в которых бизнес может 
развиваться с минимальными для него временными, финансовыми, 
политическими и адаптационными затратами. Это очень большая 
программа, которой мы с особым рвением и энтузиазмом сейчас себя 
посвятили.

Бизнес, оставшийся на Европейском континенте, всегда имеет 
возможность выстраивать новые связи во вновь формирующемся 
многополярном мире. Он способен эффективно работать на  про-
цветание совместного Европейского экономического пространства 
от Лиссабона до Владивостока. Только такая структура геополи-
тического сосуществования позволит обезопасить это простран-
ство и  создать условия для процветания всех на  ней живущих 
народов.

Надеюсь на  понимание, сотрудничество, 
а также активную помощь всех государствен-
ных органов и структур, которые имеют влияние 
на этот процесс.

С уважением, Вальдемар Гердт»!

Автор статьи Редакция

Читайте больше 
по QR-коду:

Мой город – моя забота: воплощать свои идеи 
в жизнь – вместе!



8  № 2 (336) 25 апреля 2023 года www.presidentmedia.ru

Президент России выступил на расширенном заседании коллегии Генеральной прокуратуры
НОВОСТИ ПРЕЗИДЕНТА Автор статьи Редакция

15 марта 2023 года Президент России Владимир Путин высту-
пил на расширенном заседании коллегии Генеральной прокуратуры 
Российской Федерации.

Текст речи Владимира Путина приводит официальный сайт Прези-
дента:

«Уважаемый Игорь Викторович! Уважаемые товарищи!
Надёжная защита прав и свобод наших граждан, укрепление за-

конности и правопорядка – это принципиальные, базовые условия раз-
вития России как правового суверенного государства. В их обеспечении 
прокуратура играет особую роль.

Сегодня на ежегодной Коллегии ведомства вы будете обсуждать 
результаты работы за 2022 год с учётом задач, в том числе обозна-
ченных в Послании Федеральному Собранию, определим и приоритеты 
на будущее.

Сразу отмечу, что в год 300-летия российской прокуратуры вы 
многое сделали по основным направлениям работы. Так, после вмеша-
тельства прокуроров были восстановлены права более миллиона ста 
тысяч человек, которые столкнулись с несправедливостью, с наруше-
нием юридических норм, ущемлением своих законных прав.

Расширилась важная и востребованная практика личного приёма 
граждан, причём, как и ранее, контроль за решением наиболее значимых 
вопросов осуществлял и Генеральный прокурор. Уважаемый Игорь Викто-
рович, прошу Вас такую практику, безусловно, продолжать и в будущем.

Целенаправленная работа прокуроров привела к сокращению числа 
проверок, необоснованного административного вмешательства в эко-
номическую, деловую жизнь. Есть позитивная динамика в борьбе с экс-
тремизмом и терроризмом, в противодействии криминалу и коррупции.

И конечно, особое значение имеет защита прокурорами основопо-
лагающих прав военнослужащих, участников и ветеранов специальной 
военной операции, а также членов их семей.

Рабочая группа СПЧ при губернаторе Краснодарского края посетила город Горячий Ключ
ОБЩЕСТВО Автор статьи Станислав Бабин

14 марта 2023 года члены Совета по правам человека и по раз-
витию гражданского общества Татьяна Павловская, Станислав Ба-
бин, Татьяна Захарова посетили Горячий Ключ по резонансному делу 
об аресте 7 марта директора школы Неверовой Ларисы Васильевны. 
Вместе с членами СПЧ работала депутат городской думы Плешакова 
Татьяна Геннадьевна.

Заместитель председателя Совета Станислав Бабин лично знал её 
ранее и навещал школу, в которой работала директор. Ещё помогая мэру 
города Горячий Ключ в ходе организации устранения последствий на-
воднения, он не раз общался с Л. В. Неверовой.

Следует отметить, что она всегда стремилась помочь городу в сфере 
образования и других социальных вопросах. Ранее Л. В. Неверова встре-
чалась с губернатором Кубани и получила помощь по проекту ремонта 
и развития школы.

Рабочая группа весь день общалась с местными властями и участни-
ками дела, начиная с Заместителя главы администрации города по обра-
зованию и сотрудников прокуратуры РФ, заканчивая адвокатом Неверовой 
и сотрудниками школы. К сожалению, в кабинет Следственного комитета 
рабочей группе попасть не удалось. Но ни от кого из опрошенных нарека-
ний в адрес директора не прозвучало. Напротив, Ларису Васильевну знают 

как порядочного человека, переживающего за свой рабочий коллектив 
и состояние школы.

Члены Совета взяли под личный контроль ситуацию и в данный мо-
мент оказывают помощь в рамках своей компетенции, постоянно на связи 
с родственниками и общественностью города Горячий Ключ.

Для полного понимания ситуации члены Совета по завершении по-
ездки встретились с мэром города Горячий Ключ. Выслушав его позицию 
по данному вопросу, стало очевидно, что его тоже волнует ситуация вокруг 
директора школы, так как она относится к номенклатуре администрации 
города. Градоначальник пообещал держать ситуацию на контроле и со-
общать общественности о новостях.

Данная ситуация может создать негативный фон, не только городу, 
но и всей исполнительной власти Кубани, поэтому она требует особого вни-
мания и члены Совета договорились быть на короткой связи с мэром.

Информация о задержании директора школы уже передана губернато-
ру края. Следственный Комитет Краснодарского края 
взял дело под особый контроль и будет в этом вопросе 
разбираться в Краснодаре.

Двух членов СПЧ пригласили на ТВ «Первый 
канал», чтобы разобраться в  данной ситуации, 
а наше издание продолжает следить за развити-
ем событий.

Мусорная реформа в Хабаровске: факты и цифры

ОБЩЕСТВО Автор статьи Александр Никишин

Член Союза журналистов России, журналист МОО «НКОК» Александр 
Никишин рассказал нашему изданию об оценках, фактах и точных данных 
мусорной реформы в Хабаровском крае. Ранее он уже высказывался в СМИ 
и описывал общую ситуацию в этом не простом деле.

Первая статья «Мусорная реформа в Хабаровске: и смех, и слёзы, 
и коррупция» была опубликована на сайте газеты «Завтра», в № 41 
печатного издания газеты «Завтра», журнале «Вестник Националь-
ного Комитета Общественного Контроля». Вторая статья «Самарский 
«распил» в Хабаровске» с большим количеством фактов была издана 
тиражом 10 000 экземпляров в виде брошюры в серии «Независимые 
журналистские расследования». В ней было более подробно с большим 
количеством цифр и фактов описан ход мусорной реформы в Хабаровске.

Начать стоит с самого больного для простых граждан, бизнесме-
нов и органов государственной власти места – тарифов. Так как тарифы 
касаются всех плательщиков, и «реформа» залезает в карман не только 
жителей, но и бизнеса, и государства. А все, что касается бюджета нашего 
государства, как говорится, совсем другая статья Уголовного кодекса.

Но начнём с неблизкого 2020 года. Когда в декабре 2020 года к работе 
достаточно успешно приступила в качестве регоператора по вывозу твер-
дых коммунальных отходов (ТКО) местная компания ООО «ТСК ФЕСТ», та-
риф был приемлемым для всех и составлял 4 руб ля за 1 м2 или 602 руб ля 
за 1 м2 / 4763,46 руб. за 1 тн. Но 24.12.2020 врио Губернатора края Михаил 
Дегтярев заявил на совещании, что прекращает работу ООО «ТСК ФЭСТ» 
в качестве регоператора по причине высокого тарифа.

Два основных тезиса в обосновании этого решения звучали так:
Сделать хорошо, но чуть позже
Необходимо снизить тарифы.
В результате, оба тезиса и обещания не только просто остались на бу-

маге, но и были осуществлены с абсолютно противоположным резуль-
татом – сделано было хуже, а тарифы значительно выросли. Предвыбор-
ный лозунг звучал: «Дела важнее слов», и люди поверили. В принципе, 
анализируя сложившуюся ситуацию, можно констатировать, что именно 

так все и произошло. Только от «дел» стало лучше не гражданам края, 
бизнесменам и государственным органам, а частной фирме родом из Са-
мары. Посмотрим перечень руководителей нового регоператора и его 
подрядчиков:

• ООО «Хабавтотранс ДВ» ИНН 2723187548, Учредитель и директор 
рег оператора Дунисов В. П.-ИНН 631103845938;

• Директор ООО «Норма» ИНН 6319242598 Конюшенко Сергей Вла-
димирович, Учредитель Норматова Оксана Ивановна ИНН 631226386201;

• Директор ООО  «КВАНТ» Юдаев Станислав Михайлович ИНН 
6311186084, Учредитель Давыдкина Нина Ивановна ИНН 631407680290;

• Учредитель и директор Авдеев Алексей Юрьевич – ООО «ДАКАНТ» 
ИНН6311181470.

• Учредитель и директор Волков Евгений Евгеньевич – ООО «ТРАН-
СКОМ» ИНН 6318022744.

Местные операторы, которые годами работали в этой сфере, полностью 
исчезли вместе со своими активами, техникой, работниками и соответ-
ственно платежами в бюджеты всех уровней. Осталось только АО «Спецав-
тохозяйство», руководитель которого имея всю технику, производственные 
и финансовые возможности, пошел на субподряд к самарским ребятам 
на кабальных для себя условиях. А ведь учредителем АО является мэрия 
г. Хабаровск. Раньше «Спецавтохозяйство» возило ТКО по тарифу 4900 р, 
а сейчас 2100 р за 1 тонну. Причина столь нелогичных действий очевидно 
проста – административный ресурс губернатора Дегтярева и коррупцион-
ная деятельность директора АО «Спецавтохозяйство», ведь даже никто 
и не скрывает тот факт, что он был бенефициаром (и до сих пор им явля-
ется) двух первых регоператоров: ООО «Хабавтотранс» и ООО «ТСК ФЕСТ», 
которые зарегистрированы и находятся по адресу АО «Спецавтохозяй-
ство» ул. Хабаровская 19. По данному адресу так же находятся и другие 
взаимосвязанные с ним фирмы – ООО Ресурсавтогаз» (ИНН 2720053850), 
ООО «КИТОН АВТО» ИНН2721086801, ООО «ТСК ФЕСТ» (второй регопера-
тор), ООО «Полигон», ранее ООО «Хабавтотранс» (первый рег оператор), 
ООО «Эмпирей» ИНН 2721068760, ООО «ТАКТ» ИНН2723209826.

Анализ закупок показывает, что все материальные ресурсы АО «Спе-
цавтохозяйство» приобретает у своих же фирм. Поэтому с такими «подви-
гами» директор АО «Спецавтохозяйство г. Хабаровска» господин Алексей 
Изотов, на мой взгляд, мотивирован работать в интересах выходцев из Са-
мары, а не своего города. Тариф в интересах выходцев из Самары в крае 
поднялся до 840 руб лей, то есть вырос на 30% от тарифа ООО «ТСК ФЕСТ». 
Это при минимальных подсчетах. Соответственно на такой же процент 
поднялся тариф для граждан, бизнеса Хабаровска и государственных 
органов. Собственно говоря, о подобной дружбе отрыто говорит и главный 
бенефициар самарского регоператора «Экоспецресурса» и «самарско-
го» регоператора ООО «Хабавтотранс ДВ», Милеев А. В. который в 2020 
и 2022 годах в соц сетях всячески подчеркивал дружеские и теплые 
отношениях с губернатором и который является депутатом Самарской 
областной думы.

Были неоднократные дружеские визиты в Хабаровск с фотосессиями. 
Это – открытая всем информация. Однако, от подобной дружбы страдают 
не только люди, но и бюджеты всех уровней, в том числе и федеральный. 
Ведь в зоне № 1 (г. Хабаровск, район им. Лазо) находятся более 1000 
организаций и учреждений федерального подчинения.

А теперь к причинам произошедшего театра абсурда, то есть повыше-
ния тарифа. Их всего три, четвертую – самарскую дружбу даже не берем 
во внимание.

Первая причина, фундаментальная – это нормативы накопления 
ТКО. Начиная от этапа проведения замеров, утверждения и их приме-
нения – везде нарушение постановления от 4 апреля 2016 года N 269 
«Об определении нормативов накопления твердых коммунальных от-
ходов». 

Вторая причина – расчет образования ТКО. Для них нужно применение 
нормативов накопления ТКО, как это делается во всех субъектах России, 
но только, к сожалению, не в Хабаровском крае. В местной территориальной 
схеме указаны только адреса потребителей и итог, взятый самопроизвольно 
по народному принципу трех «П» – пол-палец- потолок, ведь чиновники тоже 
люди и имеют право на ошибки. Но за свои ошибки они ответственности 
не несут, переложив их на плечи жителей г. Хабаровска и района им. Лазо.

В продолжение темы отсутствия элементарного здравого смысла 
в расчетах объемов образования обращает на себя тот факт, что расчетный 
объем превышает в 2 раза фактический объем. Фактический объем взят 
из отдела по статистике

Стоимостью данной справки всего 500 руб лей. Допускаю, что у кра-
евых властей не нашлось таких огромных сумм для выявления истины 
при утверждении тарифов, которые они обещали снизить. Но данная 
информация есть в открытых источниках статистической информации 
в сети интернет, которые размещаются в мае каждый год, на основа-
нии экологических отчетов. Фактический объем ТКО составляет не бо-
лее 100 тыс тонн. в год. И этот факт уже позволяет снизить имеющийся 
тариф в 2 раза, и он не превысит 400 руб лей за 1 тонну. Ведь местные 
операторы работали исходя из цифры 500 руб лей за 1 тонну ТКО. И для 
них, и для потребителей данная сумма являлась выгодной. Для самар-
ских масштабов этого недостаточно. Я внимательно изучал тарифное 
дело и ужаснулся от масштабов фальсификаций, элементарного обмана 
и безответственности местных чиновников, которые 
утверждали эти бессовестные и бесчестные тарифы. 
Вот некоторые факты:

в тариф включены расходы на 141 мусоровоз. 
А по факту их не более 89 ед. (из ответа Мин ЖКХ);

в тариф включена зарплата 236 водителей и 236 
грузовиков. А по факту на 89 мусоровозов более 100 
и не надо.

Зачем это сделано? Ответ пусть остается на со-
вести чиновников и самарских коммерсантов.

Читайте больше 
по QR-коду:

В текущем году необходимо активизировать работу на этом на-
правлении, сделать всё, чтобы она была предметной и адресной. Про-
шу разбираться в каждом конкретном проблемном случае отдельно, 
незамедлительно реагировать на обращения и жалобы, если такие 
поступают. Все участники специальной военной операции должны 
быть своевременно обеспечены денежным и иными видами довольствия. 
Точно так же – оперативно и в полном объёме – они должны получать 
медицинскую и социальную помощь, содействие в реабилитации и тру-
доустройстве, а семьи наших погибших товарищей – всю необходимую 
поддержку. Прошу здесь плотно взаимодействовать и с федеральными, 
и с региональными, и с местными органами власти.

Далее. Генеральная прокуратура одной из первых среди государ-
ственных органов приступила к созданию своих территориальных 
структур в ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской областях, запустила 
механизм подбора и подготовки кадров. Обстановка в этих регионах 

остаётся, как всем нам известно, сложной. Поэтому необходимо укре-
плять местные органы прокуратуры за счёт опытных, решительных 
сотрудников, способных оперативно оказывать правовую помощь, эф-
фективно защищать законные интересы граждан. Обязательно нужно 
опираться на местные кадры, на людей, которые делом доказали и свою 
принципиальность, и высокий профессионализм, и преданность нашему 
общему Отечеству. Таких людей там достаточно.

Уважаемые участники коллегии!
Говоря о задачах предстоящего периода, отмечу, что на особом 

контроле органов прокуратуры должны оставаться вопросы обеспе-
чения трудовых и социальных прав граждан.

Вы знаете, что государство реализует масштабные программы 
содействия занятости. Во многом благодаря принятым мерам уровень 
безработицы в начале этого года сократился до 3,6 процента. Это 
самый низкий показатель за все последние десятилетия. При этом 
ваша прямая обязанность – осуществлять надзор за своевременностью 
начисления заработной платы во всех секторах и отраслях экономики, 
эффективно использовать здесь предоставленные вам полномочия.

И конечно, важно последовательно устранять нарушения при вы-
плате пенсий и социальных пособий, особенно направляемых на под-
держку наиболее уязвимых категорий граждан – пожилых людей, ма-
лообеспеченных и многодетных семей. Эти адресные инструменты 
должны быть действенными на всех уровнях.

На прошлой коллегии было поручение руко-
водству прокуратуры создать систему надзора 
за соблюдением законности при реализации мер 
поддержки граждан и основных социально ориен-
тированных программ. И сегодня прошу отдельно 
остановиться, доложить, что сделано для реше-
ния этой задачи.

Благодарю вас за внимание и желаю успехов. 
Спасибо.»

Читайте больше 
по QR-коду:
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СЛЕДСТВИЕ ВЕДУТ…
В  силу укрепившихся отношений между 

Россией и Китаем, нашим чиновникам стоит об-
ратить более пристальное внимание на притес-нимание на притес-
нение интересов китайских инвесторов на тер-нение интересов китайских инвесторов на тер-
ритории Российской Федерации.ритории Российской Федерации.

Газета «ПРЕЗИДЕНТ» активно проводит Газета «ПРЕЗИДЕНТ» активно проводит 
журналистские расследования, в  частности, журналистские расследования, в  частности, 
и по подобным делам. Напомним, что в конце и по подобным делам. Напомним, что в конце 
прошлого года на имя главного редактора по-прошлого года на имя главного редактора по-
ступил запрос от гражданина РФ Ли Хайбоступил запрос от гражданина РФ Ли Хайбо –– уч-уч-
редителя ООО «Урал» и официального предста-редителя ООО «Урал» и официального предста-
вителя единственного учредителя ООО «Пятая вителя единственного учредителя ООО «Пятая 
Добывающая Компания» гражданина КНР Чен Добывающая Компания» гражданина КНР Чен 
Пэна с просьбой провести именно такое рассле-Пэна с просьбой провести именно такое рассле-
дование.дование.

В обращении указано, что в ходе предприни-В обращении указано, что в ходе предприни-
мательской деятельности гражданина Китайской мательской деятельности гражданина Китайской 
Народной Республики Чэн Пэна и гражданина Рос-Народной Республики Чэн Пэна и гражданина Рос-
сийской Федерации Ли Хайбо, которые являются сийской Федерации Ли Хайбо, которые являются 
учредителями золотодобывающих компаний в РФ, учредителями золотодобывающих компаний в РФ, 
третьими лицами были совершены противоправные третьими лицами были совершены противоправные 
действия в отношении указанных предпринимате-действия в отношении указанных предпринимате-
лей, в результате чего им был нанесён ущерб в раз-лей, в результате чего им был нанесён ущерб в раз-
мере более 200 000 000 (двухсот миллионов) руб лей.мере более 200 000 000 (двухсот миллионов) руб лей.

В своих заявлениях в УМВД России по Амурской В своих заявлениях в УМВД России по Амурской 
области Ли Хайбо, руководствуясь статьёй 141 УПК области Ли Хайбо, руководствуясь статьёй 141 УПК 
РФ, просит провести проверку в действиях, прежде РФ, просит провести проверку в действиях, прежде 
всего, гражданина РФ Вандышева Андрея Вячесла-всего, гражданина РФ Вандышева Андрея Вячесла-
вовича, признаков уголовного преступления и воз-вовича, признаков уголовного преступления и воз-
будить уголовное дело по пункту 4 статьи 159 УК будить уголовное дело по пункту 4 статьи 159 УК 
РФ, пункту 1 статьи 170 УК РФ и статьи 183 УК РФ.РФ, пункту 1 статьи 170 УК РФ и статьи 183 УК РФ.

Однако, по результатам проведения проверки Однако, по результатам проведения проверки 
по данным заявлениям об административных пра-по данным заявлениям об административных пра-
вонарушениях и происшествиях, МО МВД России вонарушениях и происшествиях, МО МВД России 
«Благовещенский» по факту совершения мошенни-«Благовещенский» по факту совершения мошенни-
ческих действий со стороны Вандышева А. В. приня-ческих действий со стороны Вандышева А. В. приня-
ло решение от 28.10.2022 года об отказе в возбуж-ло решение от 28.10.2022 года об отказе в возбуж-
дении уголовного дела в соответствии с пунктом 2 дении уголовного дела в соответствии с пунктом 2 
части 1 статьи 24 УПК РФ в связи с отсутствием части 1 статьи 24 УПК РФ в связи с отсутствием 
признаков составов преступлений. Дело было на-признаков составов преступлений. Дело было на-
правлено на дополнительную проверку.правлено на дополнительную проверку.

В результате неё только 20.03.2003 года вышло В результате неё только 20.03.2003 года вышло 
ещё одно постановление, подписанное теми  же ещё одно постановление, подписанное теми  же 
сотрудниками МО МВД «Благовещенский», с по-сотрудниками МО МВД «Благовещенский», с по-
вторным отказом в возбуждении уголовного дела.вторным отказом в возбуждении уголовного дела.

Тем не менее, межрегиональной обществен-Тем не менее, межрегиональной обществен-
ной организацией «Национальный комитет обще-ной организацией «Национальный комитет обще-
ственного контроля» было проведено независимое ственного контроля» было проведено независимое 
расследование и сделано экспертное заключение расследование и сделано экспертное заключение 
№ 1–146 от 26.12.2022 года. По предварительным № 1–146 от 26.12.2022 года. По предварительным 
выводам правовой оценки данной организации, выводам правовой оценки данной организации, 
аккредитованной Министерством юстиции России аккредитованной Министерством юстиции России 
на право проведения антикоррупционной экспер-на право проведения антикоррупционной экспер-
тизы, постановление об отказе МО МВД «Благове-тизы, постановление об отказе МО МВД «Благове-
щенский» подлежит отмене как незаконное, должно щенский» подлежит отмене как незаконное, должно 
быть возбуждено уголовное дело по следующим быть возбуждено уголовное дело по следующим 
статьям:статьям:

1.  Статья 327 УК РФ1.  Статья 327 УК РФ –– за подделку подпи-за подделку подпи-
сей и использование заведомо подлож-сей и использование заведомо подлож-
ных документов;ных документов;

2.  Часть 4 статьи 159 УК РФ2.  Часть 4 статьи 159 УК РФ –– в данной си-в данной си-
туации имеются признаки мошенниче-туации имеются признаки мошенниче-
ства;ства;

3  часть 1 статьи 173 УК РФ3  часть 1 статьи 173 УК РФ –– в данной си-в данной си-
туации имеются признаки незаконного туации имеются признаки незаконного 
создания юридического лица.создания юридического лица.

Эксперты считают, что необходимо обратить Эксперты считают, что необходимо обратить 
внимание на факты нанесения существенного ма-внимание на факты нанесения существенного ма-
териального и морального ущерба потерпевшим териального и морального ущерба потерпевшим 
представителям по  данному делу. По  мнению представителям по  данному делу. По  мнению 

председателя Правления «Национального комитета председателя Правления «Национального комитета 
общественного контроля» профессора, доктора юри-общественного контроля» профессора, доктора юри-
дических наук Юсупова М. Р., сотрудниками полиции дических наук Юсупова М. Р., сотрудниками полиции 
проверка проведена поверхностно, не в полном объ-проверка проведена поверхностно, не в полном объ-
ёме, свидетели не опрошены, экспертизы по фактам ёме, свидетели не опрошены, экспертизы по фактам 
подделки подписей не проведены и не задокумен-подделки подписей не проведены и не задокумен-
тированы доказательства совершённых преступле-тированы доказательства совершённых преступле-
ний.ний.

Также Экспертными Советами МОО «Националь-Также Экспертными Советами МОО «Националь-
ный комитет общественного контроля» и РОО «Мо-ный комитет общественного контроля» и РОО «Мо-
сковский антикоррупционный комитет» в результате сковский антикоррупционный комитет» в результате 
правового анализа предоставленных материалов правового анализа предоставленных материалов 
были установлены очевидные факты допущенных были установлены очевидные факты допущенных 
нарушений уголовно- процессуального законода-нарушений уголовно- процессуального законода-
тельства оперуполномоченным ОЭП и ПК МО МВД тельства оперуполномоченным ОЭП и ПК МО МВД 
«Благовещенский» старшим лейтенантом полиции «Благовещенский» старшим лейтенантом полиции 
Шендриком М. А., которые повлекли вынесение им Шендриком М. А., которые повлекли вынесение им 
не соответствующего требованиям части 4 статьи 7 не соответствующего требованиям части 4 статьи 7 
УПК РФ постановления об отказе в возбуждении УПК РФ постановления об отказе в возбуждении 
уголовного дела. В этой связи имеются правовые уголовного дела. В этой связи имеются правовые 
основания для отмены данного процессуального основания для отмены данного процессуального 
решения в порядке части 6 статьи 148 УПК РФ.решения в порядке части 6 статьи 148 УПК РФ.

Экспертными Советами установлено, что, несмо-Экспертными Советами установлено, что, несмо-
тря на очевидность допущенных нарушений закона тря на очевидность допущенных нарушений закона 
при проведении дополнительной доследственной при проведении дополнительной доследственной 
проверки оперуполномоченным Шендриком М. А., проверки оперуполномоченным Шендриком М. А., 
начальник ОБЭП и ПК МО МВД «Благовещенский» начальник ОБЭП и ПК МО МВД «Благовещенский» 
подполковник полиции Апулов А. В. согласился с не-подполковник полиции Апулов А. В. согласился с не-
законным процессуальным решением.законным процессуальным решением.

Не выявил этих нарушений закона и замести-Не выявил этих нарушений закона и замести-
тель начальника МО МВД «Благовещенский» под-тель начальника МО МВД «Благовещенский» под-
полковник полиции Яковлев В. Л., который утвердил полковник полиции Яковлев В. Л., который утвердил 
не соответствующее требованиям УПК РФ поста-не соответствующее требованиям УПК РФ поста-
новление об отказе в возбуждении уголовного дела.новление об отказе в возбуждении уголовного дела.

В силу данных обстоятельств Эксперты вынесли В силу данных обстоятельств Эксперты вынесли 
заключение, что в действиях вышеуказанных лиц заключение, что в действиях вышеуказанных лиц 
усматривается коррупционная составляющая.усматривается коррупционная составляющая.

Обращение с приведёнными фактами и эксперт-Обращение с приведёнными фактами и эксперт-
ное заключение были направлены на имя первого ное заключение были направлены на имя первого 
заместителя Прокурора Амурской области, старше-заместителя Прокурора Амурской области, старше-
му советнику юстиции Герасимову Д. А. с подписью му советнику юстиции Герасимову Д. А. с подписью 
ВРИО председателя Правления «Национальный ко-ВРИО председателя Правления «Национальный ко-
митет общественного контроля» генерала- майора митет общественного контроля» генерала- майора 
ФСБ в отставке Самцова Г. С.ФСБ в отставке Самцова Г. С.

Аналогичные обращения с экспертным заключе-Аналогичные обращения с экспертным заключе-
нием были направлены главным редактором Газеты нием были направлены главным редактором Газеты 
«ПРЕЗИДЕНТ» Удаловым С. В. на имя Генерального «ПРЕЗИДЕНТ» Удаловым С. В. на имя Генерального 
прокурора России, в МВД, СКР и ФСБ РФ. Дослед-прокурора России, в МВД, СКР и ФСБ РФ. Дослед-
ственная проверка дела находится на  контроле ственная проверка дела находится на  контроле 
Прокуратуры Амурской области, а обращение также Прокуратуры Амурской области, а обращение также 
уже рассматривается в Генеральной прокуратуре РФ, уже рассматривается в Генеральной прокуратуре РФ, 
о чём свидетельствуют ответы из вышеуказанных о чём свидетельствуют ответы из вышеуказанных 
организаций.организаций.

По  итогам предварительного журналист-По  итогам предварительного журналист-
ского расследования в  Газете «ПРЕЗИДЕНТ» ского расследования в  Газете «ПРЕЗИДЕНТ» 
от 29.01.2023 года была опубликована статья «Ли-от 29.01.2023 года была опубликована статья «Ли-
хое золото» (стр. 6), в которой подробно описаны хое золото» (стр. 6), в которой подробно описаны 
произошедшие события. Статья также доступна произошедшие события. Статья также доступна 
на официальном сайте и в печатном номере наше-на официальном сайте и в печатном номере наше-
го издания.го издания.

Параллельно с нашей газетой ведут свои «рас-Параллельно с нашей газетой ведут свои «рас-
следования» по данному делу и другие издания. следования» по данному делу и другие издания. 
Слово «расследования» намеренно поставлено Слово «расследования» намеренно поставлено 
в кавычки, поскольку такие статьи больше похожи в кавычки, поскольку такие статьи больше похожи 
на сказки, чем на отражение реальных фактов, под-на сказки, чем на отражение реальных фактов, под-
креплённых документами.креплённых документами.

Так 01.03.2023 на сайте информационного агент-Так 01.03.2023 на сайте информационного агент-
ства FederalCity.ru (свидетельство о регистрации ства FederalCity.ru (свидетельство о регистрации 
СМИ: ИА № ФС77–82734) появилась статья корре-СМИ: ИА № ФС77–82734) появилась статья корре-
спондента из Санкт- Петербурга Павла Виноградова спондента из Санкт- Петербурга Павла Виноградова 

«Разворот на  восток без криминала: новые уго-«Разворот на  восток без криминала: новые уго-
ловные дела граждан Китая». В  ней подробно ловные дела граждан Китая». В  ней подробно 
рассказывается о  различных делах бизнесмена рассказывается о  различных делах бизнесмена 
Ли Хайбо и  недвусмысленно намекается, что он Ли Хайбо и  недвусмысленно намекается, что он 
занимался мошенничеством, а также его открыто занимался мошенничеством, а также его открыто 
называют «нечистистью, которая откровенно бан-называют «нечистистью, которая откровенно бан-
дитствовала и растаскивала отечественные ресур-дитствовала и растаскивала отечественные ресур-
сы». Но к автору данной статьи возникает масса сы». Но к автору данной статьи возникает масса 
вопросов.вопросов.

Во-первых, высказывания чисто субъективные, Во-первых, высказывания чисто субъективные, 
не основанные ни на источниках, ни на данных ве-не основанные ни на источниках, ни на данных ве-
роятных собеседников, с которыми общался автор. роятных собеседников, с которыми общался автор. 
В  том, что «собеседники» были, сомнений нет, В  том, что «собеседники» были, сомнений нет, 
ведь откуда корреспонденту из Санкт- Петербурга ведь откуда корреспонденту из Санкт- Петербурга 
знать, что в Благовещенске, на другом конце России знать, что в Благовещенске, на другом конце России 
«в глиняной мазанке, и вырос наш герой, Ли Хайбо«в глиняной мазанке, и вырос наш герой, Ли Хайбо –– 
китаец…» и прочие нюансы.китаец…» и прочие нюансы.

На то, что высказывания автора субъективные, На то, что высказывания автора субъективные, 
указывает также частое употребление слов «ви-указывает также частое употребление слов «ви-
димо», «возможно», «похоже», «вероятно» и т. д. димо», «возможно», «похоже», «вероятно» и т. д. 
При этом не приводится никаких доказательных При этом не приводится никаких доказательных 
документов и тем более источников информации. документов и тем более источников информации. 
Складывается впечатление, что это художественный Складывается впечатление, что это художественный 
вымысел автора, написанный с целью выставить вымысел автора, написанный с целью выставить 
гражданина Ли Хайбо в роли злодея.гражданина Ли Хайбо в роли злодея.

Если это осознанные, но голословные рассуж-Если это осознанные, но голословные рассуж-
дения, то, второе, что можно предъявить автору,дения, то, второе, что можно предъявить автору, –– 
подозрения в клевете, за что предусматривается подозрения в клевете, за что предусматривается 
уголовная ответственность, согласно части 1 ста-уголовная ответственность, согласно части 1 ста-
тьи 128 УК РФтьи 128 УК РФ –– «Клевета». Также это свидетель-«Клевета». Также это свидетель-
ствует о непрофессионализме журналиста, кото-ствует о непрофессионализме журналиста, кото-
рый даже не удосужился подкрепить свои доводы рый даже не удосужился подкрепить свои доводы 
хотя бы ссылками на позицию своих «собеседни-хотя бы ссылками на позицию своих «собеседни-
ков», как это принято в журналистике. К примеру: ков», как это принято в журналистике. К примеру: 
«Со слов Иванова Ивана…» или «По мнению Петрова «Со слов Иванова Ивана…» или «По мнению Петрова 
Петра…».Петра…».

Также, согласно Федеральному закону Также, согласно Федеральному закону 
от 27.07.2006 N 149-ФЗ «Об информации, инфор-от 27.07.2006 N 149-ФЗ «Об информации, инфор-
мационных технологиях и о защите информации», мационных технологиях и о защите информации», 
в статье 15.1–2 указано, что «В случае обнаружения в статье 15.1–2 указано, что «В случае обнаружения 
в информационно- телекоммуникационных сетях, в информационно- телекоммуникационных сетях, 
в том числе в сети «Интернет», недостоверной ин-в том числе в сети «Интернет», недостоверной ин-
формации, которая порочит честь и достоинство формации, которая порочит честь и достоинство 
гражданина (физического лица) или подрывает его гражданина (физического лица) или подрывает его 
репутацию и связана с обвинением гражданина (фи-репутацию и связана с обвинением гражданина (фи-
зического лица) в совершении преступления, такой зического лица) в совершении преступления, такой 
гражданин (физическое лицо) (далее в настоящей гражданин (физическое лицо) (далее в настоящей 
статьестатье –– заявитель) вправе направить прокурору заявитель) вправе направить прокурору 
субъекта Российской Федерации в порядке, уста-субъекта Российской Федерации в порядке, уста-
новленном Генеральным прокурором Российской новленном Генеральным прокурором Российской 
Федерации, заявление о принятии мер по удале-Федерации, заявление о принятии мер по удале-
нию указанной информации и ограничению доступа нию указанной информации и ограничению доступа 
к информационным ресурсам, распространяющим к информационным ресурсам, распространяющим 
указанную информацию, в случае ее неудаления указанную информацию, в случае ее неудаления 
(далее(далее –– заявление)».заявление)».

Более того, автор распространяет заведомо Более того, автор распространяет заведомо 
ложную информации, что влечёт за собой ответ-ложную информации, что влечёт за собой ответ-
ственность согласно Закону РФ от 27 декабря 1991 г. ственность согласно Закону РФ от 27 декабря 1991 г. 
N 2124-I «О средствах массовой информации». Он N 2124-I «О средствах массовой информации». Он 
пишет, что адвокат бизнесмена «видимо пользуясь пишет, что адвокат бизнесмена «видимо пользуясь 
возможностью представлять кого-либо по адво-возможностью представлять кого-либо по адво-
катскому ордеру (основание его выдачи по закону катскому ордеру (основание его выдачи по закону 
никто не может проверить) стал подавать заявления никто не может проверить) стал подавать заявления 
в полицию». Основание выдачи ордера по закону в полицию». Основание выдачи ордера по закону 
можно проверить на сайте Минюста.можно проверить на сайте Минюста.

Нельзя сказать, что автор вовсе не приводит Нельзя сказать, что автор вовсе не приводит 
источники информации, однако это заявления и об-источники информации, однако это заявления и об-
ращения в правоохранительные органы с заретуши-ращения в правоохранительные органы с заретуши-
рованными данными заявителей и учредителей. рованными данными заявителей и учредителей. 
Некоторые документы приведены только частично, Некоторые документы приведены только частично, 

поэтому сложно понять, относятся ли они именно поэтому сложно понять, относятся ли они именно 
к этим конкретным делам.к этим конкретным делам.

При проверке фирм, указанных в статье, че-При проверке фирм, указанных в статье, че-
рез реестры юридических лиц, например, на сайте рез реестры юридических лиц, например, на сайте 
rusprofile.ru, можно увидеть список руководителей rusprofile.ru, можно увидеть список руководителей 
и учредителей данных компаний, где фигурируют и учредителей данных компаний, где фигурируют 
русские фамилии. Однако, в заявлениях они умыш-русские фамилии. Однако, в заявлениях они умыш-
ленно замазаны, а  оставлены имена и  фамилии ленно замазаны, а  оставлены имена и  фамилии 
исключительно китайских участников. Может сло-исключительно китайских участников. Может сло-
житься впечатление, что автор намеренно не приво-житься впечатление, что автор намеренно не приво-
дит оригиналы документов в полном объёме, хотя дит оригиналы документов в полном объёме, хотя 
они не являются секретными, и при желании их они не являются секретными, и при желании их 
может запросить любой журналист.может запросить любой журналист.

Но  особое внимание стоит уделить опубли-Но  особое внимание стоит уделить опубли-
кованной копии Постановления о  возбуждении кованной копии Постановления о  возбуждении 
уголовного дела и принятия его к производству уголовного дела и принятия его к производству 
№ 12200110022000429, которое датируется 13 апре-№ 12200110022000429, которое датируется 13 апре-
ля 2021 года. В нём речь идёт о событиях, дати-ля 2021 года. В нём речь идёт о событиях, дати-
рованных 2022 годом. Т.е. заявление было подано рованных 2022 годом. Т.е. заявление было подано 
ещё до совершения предполагаемого преступления. ещё до совершения предполагаемого преступления. 
Стоят подписи и печать, заверяющие копию. В такой Стоят подписи и печать, заверяющие копию. В такой 
ситуации есть прямое подозрение на фальсифика-ситуации есть прямое подозрение на фальсифика-
цию документа, за что предусмотрена уголовная цию документа, за что предусмотрена уголовная 
ответственность согласно статье 327 УК РФ.ответственность согласно статье 327 УК РФ.

Исходя из вышеизложенного, нужно привлечь Исходя из вышеизложенного, нужно привлечь 
к ответственности автора статьи Павла Виноградо-к ответственности автора статьи Павла Виноградо-
ва, выпускающего редактора ИА FederalCity Макси-ва, выпускающего редактора ИА FederalCity Макси-
ма Химухина, а также удалить статью из открытых ма Химухина, а также удалить статью из открытых 
источников с написанием опровержения и компен-источников с написанием опровержения и компен-
сацией морального ущерба.сацией морального ущерба.

Но, к  сожалению, это ещё не все проблемы, Но, к  сожалению, это ещё не все проблемы, 
с которыми сталкиваются граждане Китая. в г. Бла-с которыми сталкиваются граждане Китая. в г. Бла-
говещенск. Так, в Белогорском суде Амурской об-говещенск. Так, в Белогорском суде Амурской об-
ласти 23.01.2023 года на открытом заседании было ласти 23.01.2023 года на открытом заседании было 
рассмотрено гражданское дело по исковому заяв-рассмотрено гражданское дело по исковому заяв-
лению Сирченко К. Н. к ООО «ДВК», учредителя-лению Сирченко К. Н. к ООО «ДВК», учредителя-
ми которого являются гражданин КНР Люй Юйчэн ми которого являются гражданин КНР Люй Юйчэн 
(по совместительству бывший директор) и уже не-(по совместительству бывший директор) и уже не-
безызвестный читателю Ли Хайбо (стал учредителем безызвестный читателю Ли Хайбо (стал учредителем 
только в сентябре 2022 года) о взыскании долга только в сентябре 2022 года) о взыскании долга 
по договору займа, процентов, неустойки на общую по договору займа, процентов, неустойки на общую 
сумму 348 622 164,84 руб лей.сумму 348 622 164,84 руб лей.

Договор был заключён между физическим ли-Договор был заключён между физическим ли-
цом Сирченко К. Н. и ООО «ДВК» в лице директора цом Сирченко К. Н. и ООО «ДВК» в лице директора 
гражданина КНР Люй Ючэна. Стоят подписи обе-гражданина КНР Люй Ючэна. Стоят подписи обе-
их сторон. Но если сравнить подпись Люй Ючэна их сторон. Но если сравнить подпись Люй Ючэна 
в данном документе и в приказе о назначении его в данном документе и в приказе о назначении его 
директором ООО «ДВК», то невооружённым глазом директором ООО «ДВК», то невооружённым глазом 
можно заметить, что это две совершенно разные можно заметить, что это две совершенно разные 
подписи. Нет ли подозрений на очередную фаль-подписи. Нет ли подозрений на очередную фаль-
сификацию документов? Возникает вопрос: почему сификацию документов? Возникает вопрос: почему 
адвокат со стороны ответчика сразу не предоставил адвокат со стороны ответчика сразу не предоставил 
образец подписи и только в процессе второго слу-образец подписи и только в процессе второго слу-
шания 10.02.2023 года подал ходатайство прове-шания 10.02.2023 года подал ходатайство прове-
сти техническую и почерковедческую экспертизу, сти техническую и почерковедческую экспертизу, 
основываясь на оригиналах подписей Люй Ючэна основываясь на оригиналах подписей Люй Ючэна 
в заявлении о регистрации, создании компании, в заявлении о регистрации, создании компании, 
изменения в ЕГРЮЛ, а также ещё ряд документов, изменения в ЕГРЮЛ, а также ещё ряд документов, 
содержащих подписи Люй Ючэна?содержащих подписи Люй Ючэна?

Подтвердить или опровергнуть факт подпи-Подтвердить или опровергнуть факт подпи-
сания договора займа, а  в  дальнейшем и  факт сания договора займа, а  в  дальнейшем и  факт 
подписания претензии по договору сам Люй Ючэн подписания претензии по договору сам Люй Ючэн 
не может, поскольку скончался в сентябре 2021 года.не может, поскольку скончался в сентябре 2021 года.

Здесь возникает второй вопрос. Претен-Здесь возникает второй вопрос. Претен-
зия о  возврате денежных средств датируется зия о  возврате денежных средств датируется 
25.11.2020 годом, и сумма для возврата составляет 25.11.2020 годом, и сумма для возврата составляет 
135 800 000,00 руб лей. Согласно требованиям дан-135 800 000,00 руб лей. Согласно требованиям дан-
ного документа, обязательства нужно было погасить ного документа, обязательства нужно было погасить 
в 10-дневный срок. В противном случае, Сирчен-в 10-дневный срок. В противном случае, Сирчен-
ко К. Н. оставляет за собой право обратиться в Бе-ко К. Н. оставляет за собой право обратиться в Бе-
логорский суд Амурской области. При этом исковое логорский суд Амурской области. При этом исковое 
заявление было подано только 20.12.2022 года, где заявление было подано только 20.12.2022 года, где 
сумма взыскания более чем в два раза превышает сумма взыскания более чем в два раза превышает 
указанную в претензии. То есть иск был подан спустя указанную в претензии. То есть иск был подан спустя 
два года после выставления претензии и через год два года после выставления претензии и через год 
после смерти Люй Ючэна. Складывается впечатле-после смерти Люй Ючэна. Складывается впечатле-
ние, что истец намеренно затягивал с подачей иска ние, что истец намеренно затягивал с подачей иска 
с целью получения большей выгоды и в силу невоз-с целью получения большей выгоды и в силу невоз-
можности опросить непосредственного ответчика.можности опросить непосредственного ответчика.

Ещё один нюанс. Исходя из протокола судебно-Ещё один нюанс. Исходя из протокола судебно-
го заседания от 19.01.2023 года, суд удовлетворил го заседания от 19.01.2023 года, суд удовлетворил 
ходатайство ответчика об истребовании справки ходатайство ответчика об истребовании справки 
формы 2-НДФЛ за период 2010–2019 годы, нало-формы 2-НДФЛ за период 2010–2019 годы, нало-
говые декларации по  форме 3-НДФЛ в  отноше-говые декларации по  форме 3-НДФЛ в  отноше-
нии Сирченко К. Н., а таже налоговые декларации, нии Сирченко К. Н., а таже налоговые декларации, 
предоставленные ИП Сирченко К. Н. с  2010  года предоставленные ИП Сирченко К. Н. с  2010  года 
до прекращения его деятельности в качестве ин-до прекращения его деятельности в качестве ин-
дивидуального предпринимателя. Это требовалось дивидуального предпринимателя. Это требовалось 
для определения финансового положения истца.для определения финансового положения истца.

Однако, на втором заседании 10.02.2023 года Однако, на втором заседании 10.02.2023 года 
(опять же исходя из протокола) данные документы (опять же исходя из протокола) данные документы 
представлены не были. Суд внимания на это не об-представлены не были. Суд внимания на это не об-
ратил, хотя, согласно статье 57 ГПК РФ, лицам, ко-ратил, хотя, согласно статье 57 ГПК РФ, лицам, ко-
торые не предоставили доказательства, должен торые не предоставили доказательства, должен 
грозить судебный штраф. Этот факт тоже не упо-грозить судебный штраф. Этот факт тоже не упо-
минался.минался.

В итоге следующее заседание было назначено В итоге следующее заседание было назначено 
на 05.04.2023 года. Подобной судебной волона 05.04.2023 года. Подобной судебной волокиты 
можно было бы избежать, если бы представители 
ответчика и истца вовремя предоставили необхо-
димые доказательства для защиты своих позиций, 
а суд более пристально изучал материалы дела, 
требуя весь пакет документов.

Делая выводы, исходя из вышеизложенного, 
можно надеяться, что россий-
ские вышестоящие правоох-
ранительные и надзорные ор-
ганы серьёзно и объективно 
отнесутся к проблемам ущем-
ления прав наших китайских 
друзей и партнёров.

НАШИ РАССЛЕДОВАНИЯ 
Автор статьи Оксана Корбутовская
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О реорганизации центра «Брусничка» и новых методах лечения рака
МЕДИЦИНА 

По словам специалистов, онкология – одно из самых опасных 
заболеваний, угрожающее здоровью и жизни самых разных людей, 
независимо от возраста. В Реутове функционирует медицинский центр 
«Брусничка», который занимается пациентами с онкозаболеваниями. 
Интернет- проект ПроРеутов взял интервью у главного врача Централь-
ной городской клинической больницы Реутова Александра Алексеева 
и врача- онколога Михаила Бяхова о том, как в скором будущем изме-

нится данное медицинское учреждение.
Известно, что заболеваемость онкологией 

в мире продолжает расти. Почему так происходит?
Александр Алексеев: Мы живём во время скры-

тых пандемий. Есть открытые пандемии (например, 
сахарный диабет, при котором миллионы людей стра-
дают от диабета первого или второго типа), а есть 
инсулинорезистентность – такое состояние организ-
ма, на фоне которого возникает сахарный диабет, 

и подобная патология затрагивает миллиарды людей. При инсулиноре-
зистентности организм вырабатывает достаточно инсулина, но тот не может 
по разным причинам связаться с рецептором. Тогда возникает метабо-
лический синдром: у нас появляются избыточный вес, абдоминальное 
ожирение.

А второе, с чем тоже сталкиваются многие – это латентная форма желе-
зодефицитной анемии. Она приводит к тому, что эритроциты не в полном 
объёме переносят кислород. В чём это проявляется? Человек приходит 
с работы, и у него нет сил больше ни на что: ни на физическую нагрузку, 
ни на прогулку с собакой…

Два этих состояния приводят к генетическим изменениям, в результате 
которых образуются атипические клетки – предшественницы злокачествен-
ных опухолей. Сначала могут возникать предраковые состояния: например, 
хронический гастрит, колиты и полипы в кишечнике, у женщин – эрозии 
шейки матки, которые на первый взгляд кажутся безобидными. Или с воз-
растом во время менопаузы появляются вирусные папилломы. Всё это гово-
рит о том, что идёт гормональная перестройка, на фоне которой растёт риск 
развития онкологии. К сожалению, новообразования всё больше и больше 

Дивный сад, которому обязательно быть
Можно ли совместить в бывшем плодопитомнике Лукашова 

ухоженный урожайный сад, выращивание недорогих качественных 
саженцев и обустройство всей его территории в любимый горожа-
нами парк, в новую визитную карточку нашего региона? За ответом 
на эти животрепещущие вопросы журналист Виктор Марьясин об-
ратился к садоводам, ученым, чиновникам, архитекторам, к своему 
житейскому опыту. И вот что из этого получилось.

С неба на землю, с Запада на Восток
В  отличие от  бледнолицых обитателей ме-

гаполисов мне посчастливилось провести свое 
детство в крымском селении Плодовод среди вос-
хитительных аллей и парков, прудов и фонтанов, 
цветочных клумб, селекционных научных центров, 
домашних птиц и животных, южного разнообра-
зия ягод и фруктов. В стороне от шумных автострад 
и железных дорог. Мой отец, будучи агрономом- 
селекционером, выводил бесподобные сорта 

персиков, яблок, груш, и ничего лучшего я в своей жизни не видел. 
Все оседлые земледельческие народы вкладывали свою душу и свой 
талант в рукотворные оазисы и сады, дарившие им пищу и вдохнове-
нье. От седой старины не отстает огромная армия нынешних дачников, 
фермеров, крестьян, владельцев частных усадеб. озеленителей город-
ских кварталов, писателей и художников. Поэт Долматовский вскоре 
после полета Гагарина с задоринкой написал: «И на Марсе будут яблони 
цвести!»

До Марса обязательно доберемся, но сначала давайте украсим сада-
ми родной Дальний Восток, сделаем наши города и поселки привлека-
тельными для себя и для потенциальных переселенцев из европейской 
России, приумножим местные садоводческие традиции. А они у нас 
можно сказать вековые. В Благовещенске еще в конце 19 столетия за во-
площение «яблоневой мечты» целеустремленно взялся Ефремов Иван 
Антонович. В Хабаровске в начале двадцатого века на ниве селекционного 
садоводства отличились Петр Григорьевич Шуранов и Артемий Макси-
мович Лукашов. Оба успешно скрещивали завозимые фруктовые сорта 

с местными дикими яблонями, грушами, абрикосами, чьи мелкие вязкие 
плоды с терпкой кислинкой не могли порадовать и насытить человеческий 
организм. Совсем другое дело выведенные этими энтузиастами моро-
зоустойчивые гибриды с великолепным и самобытным вкусом плодов.

Как семья Юрия Гагарина пережила немецкую оккупацию
12 апреля 2023 года в День космонавтики мне пришла смс-ка от уникальной 

женщины из Новороссийска, на которой была фотография будущего первого 
космонавта Планеты Земля с его братьями и сестрой, а также краткая инфор-
мация о том, что его младшего брата немец повесил на его глазах. Я не знаю, 
почему я не мог поверить в правдивость того, что было написано в этой смс-ке. 
Но оказалось, что это горькая правда. У меня возник вопрос, как такое возможно, 
что мы об этом не знаем, а тем более сейчас, когда ведём вой ну против нового 
фашизма. Нам это важно знать!

Юрий родился 9 марта 1934 года в смоленской деревне Клушино. Его родители –
Алексей Иванович и Анна Тимофеевна – были крестьянами. У Юры были старшие брат 
Валентин и сестра Зоя, а также младший брат Борис. Никаких связей с князьями Га-
гариными, пребывавшими в эмиграции и претендовавшими на родство с его семьёй, 
не было. Самым известным из представителей «голубых кровей» был дедушка Юры 
по материнской линии путиловский рабочий Матвеев Тимофей Матвеевич. Когда нача-
лась Вой на, Юре уже исполнилось 7 лет, и 1 сентября 1941 года он пошёл в школу. Его 
отца отказались взять на фронт даже в тыловые части. Это сильно отразилось на его 
самочувствии. У него одна нога была короче другой. Он сильно хромал, а накануне вой ны 
ещё перенёс тяжелейшую форму тифа, пролежав в больнице около двух месяцев, после 
чего стал мрачным и угрюмым.

12 октября деревня оказалась в оккупации, и учёба Юры, как и всех остальных деревенских детей, прерва-
лась. Семью с малыми детьми немцы выгнали на улицу из нового дома, который его отец построил всего 8 лет 
тому назад. В их доме устроили мастерскую по ремонту аппаратов связи и зарядке аккумуляторов. Заведовал 
ею баварец по имени Альберт, которого за жестокость и садизм местные жители прозвали Чёртом. На огороде 
собственного дома Гагарины выкопали небольшую землянку, сверху накрыли её дёрном. Отапливалась она 
печкой- буржуйкой, а освещалась лучиной. Прожили они в ней 1,5 года, пока деревня была в оккупации. Отца 
немцы заставили работать на мельнице.

В Интернете много разной информации об этом периоде жизни семьи Гагариных. Мы будем пользоваться 
самой достоверной информацией, изложенной непосредственным свидетелем тех событий – старшим братом 
Валентином. Спустя 15 лет после гибели своего «звёздного» брата он написал книгу, которую назвал «Мой 
брат Юрий». В середине сентября произошло событие, которое навсегда пробудило в Юре любовь к небу. Над 
Клушино пролетели два самолёта с красными звездами на крыльях. Это были первые самолёты, которые он 
увидел в своей жизни. Один из них был подбит в воздушном бою и лётчик тянул его из последних сил на болото. 
Самолет упал и переломился, а пилот удачно выпрыгнул над самой землей. Рядом с болотом на луг опустился 

второй самолёт. Лётчик не оставил в беде своего товарища. Все маль-
чишки сразу побежали туда. Каждому хотелось хоть дотронуться 
до лётчиков, залезть в кабину самолёта. Каждому в селе хотелось, 
чтобы лётчики переночевали именно в их доме. Но лётчики провели 
ночь у своего самолёта. Юра тоже не спал и находился рядом с ними. 
Утром лётчики улетели, оставив в душе Юры светлые и незабываемые 
воспоминания.

Оккупация немцами деревни Клушино и их ненависть к местным жителям открыла 
в Юре черты характера, которые глубоко дремали в нём. Юра начал против Чёрта тайную 
«партизанскую» вой ну, которая со временем только набирала обороты и становилась 
только изощрённее.

Началась она с  разбрасывания Юрой на  дороге гнутых гвоздей. Однажды 
Юра, младший брат Бориска и другие деревенские дети играли с тряпичныи мячом 
в «выбивалы». Чёрт – здоровый и плотный детина – смотрел на детей и явно ску-
чал. Он сходил в избу, положил на нижнюю ступеньку крыльца кусочки сахара, ко-
торый был для детей изысканным лакомством, и позвал детей угоститься. Взрослые 
понимали, что здесь кроется какой-то подвох. А Бориска – самый маленький и до-
верчивый из всех – протянул руку к сахару. В этот момент Чёрт тяжёлым сапогом на-
ступил на неё. Бориска истошно завопил. Юра закричал: «Отпусти»! Но Чёрт и не ду-

мал. Тут Юра отступил назад, разбежался и, что было мочи, ударил головой немца в живот. От этого Чёрт 
присел на  ступеньки. Дети моментально разбежались, а  Юра повёл Бориску в  землянку. Немец опом-
нился, бросился за ним, но тут засигналила машина на улице: Чёрту привезли аккумуляторы огромных 
размеров.

Юра несколько дней не ночевал дома, жил у кого-то из деревенских, а Чёрт эти же несколько дней 
заряжал аккумуляторы. Когда Юра пришёл в землянку, Чёрт сел на велосипед и укатил. Через некоторое 
время он вернулся вместе с грузовой машиной, на которую немцы погрузили аккумуляторы. Чёрт заслу-
жил благодарность от начальства и устроил себе пиршество на крыльце с патефоном и вином. Но через 
некоторое время заорала та же машина. Немцы снова занесли во двор те же самые аккумуляторы, а Чёрт 
стоял навытяжку перед разгневанным начальником и, по-видимому, оправдывался. Никто кроме Юры 
не мог понять, что случилось. А Юра, доставая из кармана щепоть каустической соды, сказал: «Это я ему 
насыпал в эти штуки». Конечно, одежду, в которой была сода, мама сразу же выстирала, а вечером был 
разговор с отцом, который ему объяснил, что он мог всю семью под расстрел подвести. К счастью, Чёрт 
не догадался, чьих рук это дело.
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ОБЩЕСТВО Автор статьи Виктор Марьясин

Отменить ЕГЭ нельзя оставить

С приходом весны стал актуален вопрос, что делать с ЕГЭ. В том 
виде, в котором он сейчас существует, у гражданского общества 
к нему имеются очень большие претензии вплоть до требования 
полной его отмены. С учётом того, что у ЕГЭ имеются положительные 
моменты, Президент РФ и Председатель Правительства РФ в этом 
вопросе призывают «семь раз отмерить», прежде чем «один раз 
отрезать». Премьер- министр готов рассмотреть альтернативные 
предложения и в принципе не возражает против создания новой 
системы образования. Пока создатели ЕГЭ и его противники зани-
мают непримиримые позиции, эта система продолжает действовать. 
В настоящей статье предлагается совместить эти 2 полюса путём 
объединения всего лучшего, что есть в ЕГЭ, с тем лучшим, что было 
в советской системе образования, приспособив это к современным 
условиям и тем самым создав улучшенную систему образования, 
использующую имеющийся ЕГЭ-шный фундамент. В статье обосно-
вывается, почему сторонники ЕГЭ сами не смогут реформировать 
свою систему, и что создать новую Систему могут только сторонники 
советской системы. Если Председатель Правительства в качестве 

арбитра над схваткой реально готов рассмотреть это компромиссное 
предложение, то оно вполне имеет право на существование, а де-
тали Системы будут доработаны после её одобрения в принципе 
Премьер- министром.

Чтобы правильно поставить точку в названии этой статьи, нужно 
понимать реальные, а не только декларируемые цели введения ЕГЭ. 
В середине марта 2023 года на встрече в ГосДуме Лидер фракции Спра-
вороссов С. М. Миронов сказал Премьер- министру РФ М. В. Мишустину:

«Мы настаиваем на ликвидации ЕГЭ как очень вредного, который 
ведёт к разрушению нашего образования».

На это Мишустин ответил, что «отмена ЕГЭ требует очень се-
рьёзного обсуждения», что ребята из дальних уголков нашей страны 
именно с помощью ЕГЭ могут поступать в ведущие российские вузы; 
«важно, что даётся такой социальный лифт»; «надо всё серьёзно 
взвесить и оценить, поэтому если есть какие-то альтернативные 
предложения, нужно системно их рассматривать и предлагать»; 
«нужно создать новую систему образования с учетом самых лучших 
отечественных практик».

На это Председатель Госдумы В. В. Володин заявил:
«Вопрос по ЕГЭ задавали практически все фракции. Мы когда вопро-

сы через социальные сети, общественную приемную собирали к сегод-
няшнему отчету, подвели итог. Порядка 20 тысяч вопросов, которые 
поступили к отчету правительства, вопрос по ЕГЭ входит в пятерку 
наиболее часто задаваемых нашими избирателями вопросов… Но со-
вершенно очевидно, если есть запрос общества, надо отвечать на 
этот вопрос».

После этого Президент России В. В. Путин, отвечая на вопросы участ-
ников съезда РСПП, сказал:

«У ЕГЭ есть много минусов, я знаю. И многие 
наши граждане возмущаются начетничеству, 
которое имеет место быть в этой системе. Это 
правда, это существует. Но с другой стороны, 
это открывает возможности для очень многих 
детей с периферии. <…> Потому что в некоторых 
городах развивается среднее и высшее образова-
ние, но не так, как в традиционных образовательных центрах, в мил-
лионниках. Для них — детей с периферии — открываются возможности 
учиться в ведущих высших школах страны. Именно с помощью ЕГЭ».

Глава государства также отметил:
«Для всех должны быть открыты двери, и для девочек тоже, во 

все направления развития. Но если вы думаете, что полная отмена ЕГЭ 
этому будет способствовать, все-таки, это спорная точка зрения».

Данная статья посвящена предложениям, которые направлены 
на поиск разумного компромисса между сторонниками и против-
никами ЕГЭ.

В любом деле, а тем более государственной важности, всегда нужно 
начинать с постановки цели — с того, к чему мы стремимся, чего мы хотим 
достичь. Когда нам понятно, что мы хотим, ради чего собираемся работать 
и тратить бюджетные средства, тогда необходимо разработать стратегию 
достижения поставленной цели. Только после этого можно заниматься 
решением тактических, то есть важных, но второстепенных по значимости 
вопросов. При этом постановкой цели и стратегией её достижения должно 
заниматься государство, исходя из целей развития страны, или «умные 
головы» по заданию государства. Давайте также поступим и с ЕГЭ.

Если целью введения ЕГЭ было желание помочь выпускникам школ 
из глубинки путём создания для них социального лифта, это похвально. 

поражают людей. Самое печальное, что лидирует рак молочной 
железы – органа, который чувствует все гормональные изменения, 
происходящие в организме женщины. Я могу предположить, что 
это происходит от того, что женщины стали позже рожать. А если 
женщина делает аборты, у неё прерываются циклы, и организм на это 
тоже реагирует.

ИСТОРИЯ РОССИИ Автор статьи Александр Шестопалов
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ОБРАЗОВАНИЕ И НАУКА Автор статьи Александр Шестопалов 

Газета «ПРЕЗИДЕНТ» уже не раз обращалась к теме создания 
непревзойдённой советской многоразовой транспортной космиче-
ской системы «Энергия- Буран» (МТКС). В уже опубликованных 
статьях были рассмотрены многие её технические аспекты, история 
создания. 

В этот раз мы хотим рассказать о человеке, который курировал этот 
проект на уровне Министерства общего машиностроения СССР и ЦК КПСС 
и отвечал за слаженность работы всех заводов и конструкторских бюро 
с точки зрения постановки задач, обеспечения всем необходимым для 
выполнения их в сроки и за успех проекта МТКС в целом. Этим человеком 
был Бакланов Олег Дмитриевич – сначала 1-й заместитель Министра 
общего машиностроения СССР, потом Министр, затем секретарь ЦК КПСС 
по оборонным вопросам и, наконец, первый заместитель председателя 
Совета обороны СССР при Президенте СССР. В августе 1991 года вся страна 
узнала о нём как об одном из решительных членов Государственного ко-
митета по чрезвычайному положению (ГКЧП), которые своими действиями 
попытались не допустить развал СССР и сорвали подписание так назы-
ваемого Союзного договора, предотвратив тем самым будущий развал 
именно России. Этому посвящена статья в нашей газете от 28.12.2021 
«Как ГКЧП предотвратил возможный развал России». Олег Дмитриевич 
Бакланов был последним из оставшихся в живых членов ГКЧП, он ушёл 
из жизни 28 июля 2021 года. С его участием было снято не одно интервью 
и выпущен целый ряд передач, в которых он рассказывал о создании 
МТКС, о судьбах причастных к этому людей, об их героических поступ-
ках, о происходивших в 90-х событиях, давая им свою оценку. И не ме-
нее ценным, заслуживающим нашего внимания наследием, который 
оставил после себя Олег Дмитриевич, стал многотомник «Космос – моя 
судьба», посвящённый людям, совершившим триумф под названием 
МТКС «Энергия- Буран». Первые три тома книги были удостоены Гран-при 
национальной литературной премии «Щит и меч Отечества», а в 2017 году 
были лично вручены Президенту В. В. Путину на заседании в Кремле. Ба-
кланов О. Д. начал свой труд в виде дневников после ареста в 1991 году, 
находясь в следственном изоляторе «Матросская тишина», и продолжил 
писать после вплоть до 2020 года, выпустив 4 тома и отдельную книгу 
очерков о космонавтах «Космонавты: звездные трассы землян». В этих 
книгах он стремился воздать должное тем, кто способствовал нашему 
огромному успеху в космосе, кто творческую мысль, конструкторские 
и инженерные способности вкладывал в создание космического многора-
зового комплекса «Энергия- Буран». В них отводится много места сотням 
уникальных и гениальных людей, беззаветно любящих свою Родину. 
Именно эти воспоминания, материалы интервью и книг легли в основу 
настоящей статьи, представленная здесь информация изложена от имени 
и, в основном, устами Олега Дмитриевича. Можно сказать, что написанное 
ниже – это его взгляд на происходившее как непосредственного участника 
многих значимых событий.

Встреча в Кремле: Президент РФ. В. В. Путин принимает от О. Д. Ба-
кланова том «Космос – моя судьба», 2017 г.

5 января 1972 года президент США Ричард Никсон объявил, что На-
циональное управление по аэронавтике и исследованию космического 
пространства США приступило к разработке экономичной многоразо-
вой космической системы «Спейс- Шаттл», сокращающей транспортные 
расходы по выводу полезных нагрузок на орбиту примерно на порядок, 
то есть в 10 раз, по сравнению с традиционными одноразовыми ракетами- 
носителями. Как выяснилось позже, эти работы стартовали в сентябре 

1969 года. Предполагалось производство всех одноразовых американ-
ских носителей закрыть, а количество пусков системы «Спейс- Шаттл» 
довести до 60 в год. Стоимость этого проекта составила 13,6 млрд $. 
По сути, создавался целый флот орбитальных кораблей: «Челенджер», 
«Дискаверер», «Атлантис», «Колумбия». В условиях невесомости можно 
выращивать уникальные кристаллы, препараты, изделия, которые нельзя 
производить в земных условиях. Но главное – это вернуть их из космоса 
на Землю, вернуть для последующей доработки уникальные установки, 
на производство которых уходит от 3 до 5 лет. На одноразовых носителях 
необходимо всю систему создавать заново. У нас прекрасно понимали, 
что в США намечался новый технологический прорыв в стратегическом 
вооружении, подобный созданию в своё время атомной бомбы и наруша-
ющий сложившееся стратегическое равновесие. Американцы абсолютно 
обоснованно говорили: «Кто владеет космосом – тот владеет Миром». Это 
самый короткий и безопасный отрезок пути – не тысячи км по горизонта-
ли, а всего 200—300 км до цели по вертикали, а скорость космического 
корабля около 10 км в секунду. За несколько десятков секунд невозможно 
идентифицировать и сбить ракету, летящую с гиперзвуковой скоростью. 
«Спейс- Шаттл» – это, по сути, летающие лаборатории, в которых можно 
размещать качественно новое противоракетное вооружение, основанное 
на новых физических принципах. В гонке вооружений мы всегда были 
в роли догоняющих США.

«КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ»

В этой ситуации всем стало ясно, что медлить было нельзя, и что 
единственно правильным, обоснованным и вынужденным решением 
было создание в СССР адекватной многоразовой космической системы. 
Поэтому Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев дал зелёный свет 
этой программе. В 1976 году после обстоятельного анализа и многократ-
ных обсуждений Совет Министров принял решение «… с целью париро-
вания усилий США по завоеванию решающего военного превосходства 
в космическом пространстве разработать многоразовую космическую 
систему…» с примерно аналогичными параметрами. Идея многоразовости 
орбитального корабля выступала как главное условие для старта самого 
проекта. Основные характеристики космического корабля были примерно 
одинаковые как у системы «Спейс- Шаттл». Это определило и примерную 
геометрическую схожесть орбитальных кораблей. Идея создания со-
ветского многоразового корабля возникла ещё у коллектива, в котором 
работал Юрий Алексеевич Гагарин. В феврале 1968 года он защищал 
диплом по теме «Многоразовые космические корабли». В постановлении 
СовМина СССР ставилась абсолютно нереальная задача «разработать 
многоразовую космическую систему и выход на лётно- конструкторские 
испытания: конец 1983 года – не позднее 1984 года». При том, что наше 
отставание от США на старте составляло 7 лет. Заказчиком МКС было 
Министерство Обороны в лице министра Дмитрия Фёдоровича Устинова, 
который понимал, что учёные делают невыполнимое. У США к 1976 году 
уже был создан кислородно- водородный двигатель. Создание такого 
сверхмощного двигателя было одной из главных задач. Эти двигатели 
должны работать при давлении продуктов сгорания 700 атмосфер и в тем-
пературном диапазоне от – 250 (это температура жидкого водорода) до + 
850 градусов Цельсия. Эти и другие технические аспекты научных изо-
бретений подробно изложены в 1 и 2 томах книги «Космос – моя судьба».

Олег Дмитриевич описывает, насколько оперативно включались 
в работу десятки и сотни ведомств и предприятий: «Для оперативной 
организации работ 1260 научно- исследовательских и производствен-
ных предприятий, входящих в 85 министерств и ведомств, был создан 
Межведомственный координационный совет (МВКС), который состоял 
из министров или первых заместителей министров, ведущих главных 
конструкторов, определяющих технический облик комплекса, а также 
командования заказчика от Минобороны. Возглавлял этот совет министр 
общего машиностроения – вначале это был Сергей Александрович Афа-
насьев, затем я» (цит. «Космос – моя судьба», т. 1, стр. 370). Генеральным 
конструктором всей системы в целом был Валентин Петрович Глушко. 
С целью объединения всех лучших специалистов и учёных в различных 
отраслях с самого начала была создана Межведомственная экспертная 
комиссия (МЭК), состоящая из 70 человек. Руководство ею возлагалось 
на головную организацию ЦНИИ Машиностроения – Министерство общего 
машиностроения (бывший НИИ-88). Такой порядок организации работ 
оказался очень плодотворным.

Мало кто знает, что многоразовые космиче-
ские корабли были сконструированы и выполнены 
из химических материалов. После составления тех-
нического задания на проектирование МКС от её 
создания отказались все ведущие авиаконструк-
торы страны, поскольку их традиционными спосо-
бами невозможно было такое создать. В СССР этим 
пришлось заниматься более 50 НИИ химического 
профиля. 

КУЛЬТУРА Автор статьи Член-корреспондент РАО И.В. Годунов

Кафедральный Соборный храм Христа Спасителя – главный 
православный храм нашей страны, как известно, был изначально 
задуман и построен как Благодарность Богу за победу в вой не про-
тив вой ск Наполеона Бонапарта. Соответствующий манифест импе-
ратора Александра I был подписан Государем 6 января (25 декабря 
по старому стилю) 1812 года:

«В сохранении вечной памяти того беспримерного усердия, вер-
ности и любви к вере и к отечеству, какими в сии трудные времена 
превознес себя народ Российский, и в ознаменовании благодарности 
Нашей к Промыслу Божию, спасшей Россию от грозившей ей гибели, 
вознамерились Мы в первопрестольном граде Нашем Москве создать 
церковь во имя Спасителя Христа».

С полным текстом этого документа лучше всего познакомится при 
посещении воссозданного Храма, он размещён на одной из памятных 
досок в галерее Верхнего Храма.

Первый проект строительства храма в результате конкурса был создан 
академиком живописи Александром Витбергом. Молодому художнику 
шведского происхождения (настоящее имя Карл Магнус) не было и 30 лет, 
когда его замечательный проект победил.

Проект Витберга предполагал строительство величественного 
Собора на Воробьевых горах. Император рассматривал около 20 про-
ектов, но проект Витберга понравился ему больше всех. Художник 

по специальности, Витберг увлеченный масштабом задачи специаль-
но в течении двух лет изучал архитектуру и черчение. После победы 
на конкурсе лютеранин Карл Витберг принял православие, его крестным 
отцом стал лично Император Александр I. Торжественная закладка Храма 
на Воробьевых горах состоялась 12 октября 1817 года (5-я годовщина 
ухода французов из Москвы). Однако начало и ход реализации этого 
уникального проекта с самого начала столкнулись с типичными для того 
времени проблемами – организационная неразбериха и злоупотребления 
подрядчиков. Новый император Николай I, боровшийся с коррупцией 

и казнокрадством остановил строительные работы 
и приказал начать тщательное расследование. Рас-
следование и суд заняли 8 лет.

Предполагаемый Храм на Воробьёвых горах 
по проекту Витберга.

В 1835 году Витберг и другие руководители 
строительства были признаны виновными и оштра-
фованы на колоссальную по тем временам сум-
му – миллион руб лей. Витберг был сослан в Вятку, а все его имущество 
конфисковано. При этом, многие современники и историки считали 
архитектора порядочным человеком, виновным лишь в излишней довер-
чивости, вызванной отсутствием хозяйственного и административного 
опыта.

Император Николай I, выполняя манифест своего старшего брата, 
принял решение о строительстве Храма на новом месте и по совер-
шенно иному проекту. Было решено строить на месте Алексеевского 
женского монастыря на Волхонке, по проекту архитектора Константина 
Андреевича Тона (1794—1881гг). Торжественная закладка состоялась 
10 (22) сентября 1839 года. Общестроительные работы были завершены 
в 1860 году, затем создавалось художественное убранство. Освящение 
храма было приурочено к коронации императора Александра 111 и со-
стоялось (26 мая) 7 июня 1883 года. Строительство финансировалось 
за счет средств пожертвований – фамилии крупнейших жертвователей 
запечатлены на уже упоминавшихся памятных досках, размещенных 
в галерее храма и средств государственной казны. Темпы строительства, 
во многом были связаны с объемом ежегодного казенного финанси-
рования и тщательным контролем за расходованием средств казны 
и жертвователей.

Судьба Храма – судьба страны

Неизвестное 
о МТКС «ЭНЕРГИЯ – БУРАН»
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КУЛЬТУРА Автор статьи Виктор МарьясинЛучезарная Масленица

Долгожданное тепло с ярким солнышком и бурным таянием снегов 
как обычно пришло в наши края вместе с весенним астрономическим 
равноденствием. Русские люди испокон веку величали природное 
пробуждение и бесповоротный приход весны Масленицей–Комое-
дицей, а тюркские и иранские народы — Наврузом, то бишь новым 
светом. Масленичная неделя в Комсомольске и Хабаровске стартовала 

концертами творческого дуэта Светозара и Татьяны, представлявших 
народный коллектив «АураМира» из далёкого и вместе с тем очень 
близкого для каждого из нас Крыма. Гармоничная пара порадовала 
благодарных зрителей мелодичными песнями о земной и небесной 
Руси, её родовых истоках, неугасимом человеческом счастье, и пред-
ставила свой одиннадцатый по счёту альбом.

Почин Татьяны и Светозара пришёлся ко времени, и весеннее равно-
денствие шагнуло уверенной поступью от Заветов Ильича, Советской Гавани, 
Ванино — до Комсомольска, Хабаровска, Благовещенска, где его по народ-
ным обычаям отмечают несколько лет подряд. В Хабаровске сценической 
площадкой для календарной солнечной Масленицы стала территория ТСЖ 
«Благо» на улице Калараша. Здесь закоперщиками праздничного представ-
ления явились само ТСЖ «Благо» под председательством Виталия Сичкаря, 
краевое общественное объединение «Род» во главе с Артёмом Бахматовым, 
Хабаровское содружество русских общин «Хоровод».

Священные родовые обряды, молодецкие забавы, песни, хороводы, 
весёлые скоморошины и кукольный театр Нины Курилкиной из муници-
пального центра «Доверие» с поучительным спектаклем для детворы, 
рукодельные обереги, русская кухня, народные ремёсла, сожжение чучела 
зимы, побудки Медведя в лице могучего Александра Стрелина, огненная 
эйфория под звёздный занавес от групп «Стихия» и «Феникс» — сло-
жились в четырехчасовую сюиту- симфонию-сказку, все части которой 
смотрелись и слушались на едином дыхании.

Мои охладевшие за зиму душевные струны 
тронули и согрели родниковые звонкие голоса 
детской группы «Купаленка» из образовательного 
центра «Отрада», богатырская пляска с брёвнами 
и клинками двух мальчиков и красавца- мужчины 
из студии «Дождь», завораживающая фланкировка с казачьими саблями 
очаровательной Ольги Терешкиной и неукротимого словно вырвавшийся 
на волю огонь Андрея Ищенко, прекрасные и могучие как сама Родина 
женщины ансамбля «Марома» из муниципального Дома культуры на 
Пятой площадке с задорными песнями, от которых ноги сами пускались 
в пляс.

Время от времени вопреки солнечному теплу веяло зябким пронизы-
вающим ветром, напоминавшим о том, как неспокойно в мире, и за что 
сражаются наши русские воины за тысячи километров отсюда. Хорошим 
подспорьем народному празднику стало появление крепких, спортивных, 
воспитанных, симпатичных парней из общественной организации «Север-
ный человек». Своим участием они поддали огоньку молодецким забавам 
и заодно помогли обеспечить должный порядок. Не случайно нынешняя 
Масленица выдалась не только по-весеннему жизнелюбивой, но и луче-
зарной, мужественной, строгой, воинственной, зовущей на подвиги — под 
стать сменившему Коляду пламенному Яриле. Ярая сила и непобедимая 
храбрость нужны нам сегодня как никогда. Этим особенным настроением 
прошедшее равноденствие запомнится мне до следующей весны.
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Дональд Трамп заявил, 
что падение доллара станет 
крупнейшим поражением 
США за 200 лет

В МИРЕ Автор статьи Сергей Удалов

14 апреля 2023 года на форуме Националь-
ной стрелковой ассоциации (НСА) бывший Пре-
зидент США Дональд Трамп заявил следующее:

«США в упадке. Экономика рушится, инфляция вышла из-под кон-
троля. <…> Наша валюта терпит крах и вскоре перестанет быть 
мировым стандартом при расчётах, что станет нашим крупнейшим 
поражением за 200 лет. Это было немыслимо ещё несколько лет назад, 
но сейчас происходит на наших глазах. <…> Россия вступает в союз 
с Китаем, немыслимо. Саудовская Аравия, отличные люди, вступает 
в союз с Ираном. Китай – Россия, Иран – Северная Корея формируют 
разрушительные коалиции».

Он добавил, что проводимая нынешним руководством США полити-
ка находится на самом опасном этапе в истории. Трамп уже не первый 
раз резко критикует политику президента Джо Байдена. Ранее он даже 
открыто заявлял, что от нынешнего лидера государства необходимо из-
бавиться для блага Соединённых Штатов, поскольку в противном случае 
они могут оказаться в третьей мировой вой не и без боеприпасов.

При этом Дональд Трамп с уважением отзывается о государственных 
лидерах Китайской Народной Республики, Российской Федерации и Ко-
рейской Народно- Демократической Республики:

«Они все лучшие. Наши парни не такие и никогда таковыми не были. 
Эти люди – лучшие в своей игре».

Он отмечал, что лидер КНР Си Цзиньпин является «блестящим чело-
веком», а глава КНДР Ким Чен Ын и Президент России Владимир Путин 
«очень умны».

У российской компании АО «Аметис» есть уникальный 
продукт для экспорта

ЭКОНОМИКА И БИЗНЕС  Автор статьи Оксана Корбутовская

В рамках встречи на высшем уровне между Президентом России 
Владимиром Путиным и председателем правительства Китайской 
Народной Республики Си Цзиньпином был подписан план развития 
ключевых направлений экономического сотрудничества. Одним 
из эксклюзивных продуктов для экспорта в КНР является уникаль-
ная продукция АО «Аметис», не имеющая аналогов в мире.

Дальневосточная компания «Аметис» является крупнейшим в России 
высокотехнологичным производственным предприятием по комплексной 
переработке древесины лиственницы даурской, коры берёзы с последу-
ющим извлечением уникальных природных экстрактов.

На предприятии в г. Благовещенске выпускают ценнейшие продукты 
под торговой маркой «Лавитол» – дигидрокверцетин, арабиногалактан, 
бетулин, экстракт гриба чаги, которые успешно применяются в фармацев-
тической, пищевой, косметической промышленностях, сельском хозяйстве 
как на отечественном, так и на зарубежном рынках. АО «Аметис» осущест-
вляет регулярные поставки своей продукции в КНР, Японию, Германию, 
США, Иорданию, Сербию и многие другие страны.

Дигидрокверцетин и арабиногалактан применяются для произ-
водства лекарственных средств и биологически активных добавок 
к пище. На основе собственных экстрактов компания «Аметис» про-
изводит линейку БАДов различной направленности: для сердечно- 
сосудистой системы, для иммунитета и ЖКТ, для восстановления 
печени, для реабилитации после COVID-19, для профилактики онко-
заболеваний и других.

«Проблемой для производителей продуктов питания, особенно 
молочных, мясных и кондитерских изделий, является максимальное 
сохранение качества продукции. В этой связи зачастую прибегают 
к помощи антиоксидантов как синтетических, так и натуральных. 
Являясь мощнейшим природным антиоксидантом, дигидрокверцетин 
способен заменить традиционные консерванты, при этом увеличи-
вать сроки хранения жиросодержащих продуктов в 1,5—5 раз, не влияя 
на первоначальные органолептические показатели.

Ещё одно направление его применения в пищевой промышленно-
сти – это придание продуктам парафармацевтических свой ств без 
использования каких-либо искусственных компонентов. Низкая дозиров-
ка введения дигидрокверцетина не оказывает значительного влияния 
на себестоимость, что в сочетании с продлённым сроком хранения 
повышает конкурентоспособность готового продукта на рынке».

Генеральный директор АО «Аметис» Владимир Остронков
В России зарегистрирован целый ряд продуктов питания, в состав 

которых входит дигидрокверцетин. Среди них молочные продукты, 
мясопродукты, кондитерские изделия, безалкогольные и алкогольные 
напитки.

В сельском хозяйстве дигидрокверцетин и арабиногалактан при-
меняются в качестве кормовых добавок для различных групп животных 
и птиц, в растениеводстве в качестве регуляторов роста растений и зерновых 

культур. В ближайшее время закончится регистрация 
препарата для растений компании «Аметис» в ЮАР, 
его эффективность была подтверждена многочисленными испытаниями.

Высокие технологии производства АО «Аметис» позволяют макси-
мально использовать потенциал, заложенный в древесине лиственницы. 
АО «Аметис» – предприятие инновационное. Обладает собственной запа-
тентованной технологией получения дигидрокверцетина (Патент RU 2 330 
677 C1), торговая марка зарегистрирована как в России, так и за рубежом.

Стоит отметить, что компания «Аметис» прошла сертификацию системы 
менеджмента качества по стандартам серий ISO 9001:2015, ISO 22000—2018, 
HACCP и GMP, что свидетельствует о строгом соблюдении и выполнении 
компанией требований, определённых международными стандартами.

Продукция компании «Аметис» зарегистрирована в Международной 
номенклатуре косметических ингредиентов; Американское Управление 
по контролю за качеством пищевых продуктов и лекарственных средств 
выдало разрешение на экспорт данной продукции, в Америке «Лавитол 
(дигидрокверцетин)» получил статус GRAS т. е. был признан безопасным 
продуктом. За всё время международных исследований не было выяв-
лено побочных эффектов при воздействии на организм человека. Также 
дигидрокверцетин торговой марки «Лавитол» зарегистрирован в качестве 
нового пищевого ингредиента в Европейском Союзе.

Для презентации своей продукции и налаживания новых партнёр-
ских отношений компания «Аметис» ведёт активную выставочную де-
ятельность, принимает участие в различных международных форумах. 
В 2023 году запланировано стендовое участие в выставках: CIIE 2023—6-й 
международной китайской выставке импортных товаров и услуг (КНР, 
г. Шанхай); Агропродмаш (РФ, г. Москва), Корм.Вет (РФ, г. Москва), ЮГАГРО 
(РФ, г. Москва). Будут представлены новейшие разработки, специалисты 
компании смогут ответить на любые вопросы. Более подробная инфор-
мация о номерах стендов будет размещена в новостной ленте на сайте 
www.ametis.ru

Девушки из движения «Катюши» передали 
поздравления от бойцов СВО их родным

Участницы движения «Катюши» переда-
ли поздравления от военнослужащих ВС РФ, 
участвующих в Специальной военной операции 
в Украине, их матерям и жёнам. Любимым жен-
щинам были переданы видео- поздравления, 
открытки и букеты цветов. Подарки вручались 
в Санкт- Петербурге, Москве, Севастополе, Уфе 
и Нижнем Тагиле в канун 8 марта.

«Каждое поздравление и каждый букет мы 
доставили лично в руки тем, кто каждый день 
ждёт весточки от своих мужчин. Верим, что 
такой живой привет от любимого сделает 
праздник светлее».

Заявили участницы движения

Завершился конкурс 
«Книги – мои друзья»

28 марта 2023 года в библиотеке №4 прошёл завер-
шающий этап конкурса «Книги – мои друзья», в котором 
приняли участие школьники города Кирова и Кировского 
района. Самые активные читатели библиотек были на-
граждены грамотами и подарками.
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      И ОРГАНИЗАЦИЙ

ВЫ МОЖЕТЕ ПОЗВОНИТЬ В ИНФОРМАЦИОННО-СПРАВОЧНУЮ СЛУЖБУ АДМИНИСТРАЦИИ ПРЕЗИДЕНТА. 
ЗВОНКИ ПРИНИМАЮТСЯ КРУГЛОСУТОЧНО

ПО СПРАВОЧНЫМ ТЕЛЕФОНАМ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ ИНФОРМАЦИЯ В СООТВЕТСТВИИ С ЗАКОНО-
ДАТЕЛЬСТВОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Передачу СМС-сообщений, адресованных Президенту Российской Федерации и Адми- нистрации 
Президента Российской Федерации, осуществляют все операторы сотовой связи, действующие на тер-
ритории Российской Федерации, на телефонный номер 2316 справочной Администрации Президента 
Российской Федерации. Компенсация операто- рам сотовой связи переданных на телефонный номер 
2316 СМС-сообщений производит- ся за счет бюджетных средств.

Не производится компенсация операторам сотовой связи переданных на телефонный номер
2316 СМС-сообщений, содержащих информацию рекламного характера, нецензурные либо 

оскорбительные выражения, угрозы жизни, здоровью или имуществу должностного лица, а также 
членов его семьи. Вы можете ознакомиться с информацией о ходе рассмо- трения Ваших обращений 
в «Личном кабинете».

Что такое QR-коды и как их сканировать
QR-коды можно встретить повсюду – от сайтов до рекламных щитов. Они напоминают штрих-коды, только 

вместо вертикальных полос состоят из маленьких квадратиков. Они используются все чаще и становятся все 
более популярными, поэтому многие смартфоны теперь выпускаются со встроенным сканером QR-кода. QR – это 
сокращение от Quick Response, что означает «быстрый отклик».

Несмотря на свой размер QR-код способен вместить большое количество данных. Но не это главное. Ска-
нируя QR-код, вы получаете доступ к этим данным мгновенно – отсюда и название.

В узоре QR-кода зашифрована последовательность данных в двоичном формате.Считывающее устройство 
распознает стандартный QR-код по трем квадратным меткам, расположенным по его углам. Обнаружив их, сканер 
считывает все, что находится в определяемом ими квадрате,а затем анализирует QR-код, представляя его в виде сетки.

Большинство смартфонов выпускаются со встроенным сканером QR-кода. У некоторых смартфонов QR- сканер 
встроен в камеру. Этой функцией обладают и некоторые планшеты, например iPad.Для более старых моделей 
может потребоваться специальное приложение для считывания QR-кодов – таких предостаточно в Apple App 
Store и Google Play.

Прочитать QR-код с помощью мобильного устройства очень просто:
1.  Откройте на своем устройстве сканер QR-кодов или просто включите 

камеру (если она поддерживает чтение таких кодов).
2.  Наведите камеру на QR-код – он должен распознаваться под любым 

углом.
3. Расшифрованная информация (например, контактные данные) мгно-

венно появится на экране.
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